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FECHA:  JUNIO  03  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Camioneta  aplastada   

  
Se  acabaron  las  campañas   

   Accederá  Orizatlán  a  recursos  del  Fonden   

   Declaran  desastre  natural  en  San  Felipe  Orizatlán   

  
Llegarán  recursos   

  
Emiten  declaratoria  de  desastre  para  San  Felipe  Orizatlán   

   Devuelve  $115  mil  al  INE   

  
Llama  PRI  a  crear  pacto  de  civilidad   

  
Se  diluye  reforma  educativa,  alerta  rector  de  UNAM   

  
  

   Peña  Nieto:  SEP  dará  las  respuestas  sobre  la  evaluación  docente   

   Causa  encontronazo  la  suspensión  de  la  evaluación  docente   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Terreno   de   Flores   es   de   96   áreas: El   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   del   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD),  J.  Ramón  Flores  Reyes,  aclaró  que  el  terreno  de  cultivo  que  posee  en  Tepatepec,  Francisco  I.  Madero,  es  
de  96  áreas,  no  hectáreas,  el  cual,  según  la  declaración  patrimonial  que  presentó  a  la  Comisión  Nacional  de  Auditoría  de  su  
instituto   político,   adquirió   a   un   precio   de   250   mil   pesos.   En   entrevista   con   Criterio,   el   dirigente   mencionó   que   la   casa  
habitación   de   Tepatepec   pertenece   a   su   esposa,   mientras   que   él   es   propietario   de   una   en   fraccionamiento   Los   Arcos.  

menos  y  vivo  honrosa   En  el  apartado  de  observaciones,  aclaraciones  y  adiciones  de  
su  declaración  patrimonial,   el   líder  perredista  especifica  que  el   terreno  urbano   en  un   fraccionamiento  de   Pachuca,  de   200  
metros  cuadrados,   lo  compró  en  2013  a  un  precio  de  300  mil  pesos;;  mientras  que  el   terreno  rústico  en  Tepatepec,  de  mil  
metros  cuadrados  adquirido  también  en  2013,  costó  450  mil  pesos.  Por  otra  parte,  mencionó  que  el  PRD  espera  un  video  en  
el  cual  se  exhibe  la  entrega  de  material  para  la  construcción  en  una  capilla  en  San  Felipe  Orizatlán,  el  cual  presentará  ante  la  
Fiscalía  Especializada  en  Delitos  Electorales  (Fepade)  como  prueba  de  una  presunta  coacción  del  voto  por  parte  de  un  regidor  
priísta.  (Axel  Chávez,  página  04)  
Milenio-Logra  PVEM  cobertura  en  representantes  de  casilla: La  elección  del  domingo  7  de  junio  para  el  Partido  Verde  
Ecologista   de   México   en   Hidalgo   será   un   parámetro   para   saber   con   cuánto   apoyo   cuentan   en   la   entidad   y   evaluar   los  
resultados  del  trabajo  realizado  meses  antes  de  la  alianza  electoral  que  mantienen  con  el  PRI.  Así   lo  definió  el  dirigente  de  
dicho  partido  en  el  estado,  Avelino  Tovar  Iglesias,  quien  señaló  que  se  cuentan  por  primera  vez  en  la  historia  de  su  instituto  
con   80   comités   en  municipios   hidalguenses;;   además   de   la   cobertura   al   100   por   ciento   de   gente   y   representantes   en   las  
casillas.  "Estamos  a  días  de  poder  concretar  esta  suma  de  esfuerzos  y  de  trabajo  que  se  realizó  durante  meses  antes,  incluso  
a  que  arrancaran   las  campañas.  Estuvimos  haciendo  un   trabajo  a  partir  desde  el  año  pasado  en  donde  con  esta  suma  de  
liderazgos  y  de  cuadros  que  han   ido  dándose  al   interior  del  Partido  Verde;;  hoy  con  enorme  gusto  puedo  comentar  que  ya  
alcanzamos   los   80   comités   municipales,   es   un   récord   histórico   en   donde   aquí   en   Hidalgo   nunca   había   habido   tanta  
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penetración  del  partido  en  tantos  municipios,  y  hoy  ya  contamos  con  representación  en  casi  todos  ellos;;  en  breve  estaremos  
alcanzando  las  cuatro  demarcaciones  que  nos  faltan".  Además,  señaló  que  se  hicieron  estructuras  municipales  y  creando  la  
estructura  electoral,  importante  en  cualquier  elección.  "Esta  estructura  con  representantes  en  cada  casilla  con  representantes  
generales  ya  la  tenemos  cubierta  al  100  por  ciento,  y  ya  está  registrada  en  el  Instituto  Nacional  Electoral  para  que  ellos  sean  
los  que  de  primera  mano,  el  día  de   la  elección  el  7  de  junio,  estén  defendiendo  nuestro  voto  y  en  cada  una  de   las  casillas  
representándonos   como  partido  haciendo  una   jornada  pacífica,   tranquila   y  donde  se  verá   reflejado  el   trabajo  de   todos   los  
compañeros  de  los  comités  municipales",  expresó.  Tovar  Iglesias,  quien  llegara  a  la  dirigencia  del  PVEM  en  2014,  comenzó  un  
proceso  de  renovación  del  mismo  apoyado  desde  su  Comité  Ejecutivo  Nacional,   resaltó  en  este  cierre  de  campaña  algunas  
propuestas  que  han  acuñado  desde  las  pasadas  bancadas  parlamentarias  del  Verde  y  los  temas  que  buscan  para  la  siguiente.  
"El  nuestro  es  un  partido  que  sí  cumple,  así  lo  hemos  venido  demostrando  desde  hace  varias  legislaturas  en  donde  cada  una  
de   las   promesas,   los   planteamientos   que   se   marcó   el   Verde,   una   vez   llegando   al   Congreso,   se   dieron   a   la   tarea   de   ir  
cumpliendo  y  hoy  nos  da  la  gran  confianza  que  nos  tiene  la  gente  es  precisamente  por  ese  cumplimiento  que  hemos  dado;;  
con   la   gente   que   hemos  podido   platicar   en   barrios,   colonias   y   comunidades   y   vemos   con   entusiasmo   como  ha   crecido   la  
expectativa   del   partido.   "Nosotros   con   toda   seriedad   vamos   integrando   una  plataforma   sobre   qué   vamos   a   cumplir   y   qué  
podemos  ayudar  a  gestionar,  siempre  con  la  cara  de  frente,  siendo  realistas  en  los  planteamientos  que  vamos  haciendo.  Otra  
de   las   cuestiones   que   nos   han   dado   la   confianza   de   la   gente   es   que   nuestras   propuestas   son   analizadas   y   estudiadas   a  
detalle,  nosotros  no  agarramos  el  micrófono  para  hablar  por  hablar,  por  eso  nuestra  dirigencia  nacional  del  Verde  se  dio  a  la  
tarea  de  crear  un  paquete  de  propuestas  que  al  igual  que  las  que  salieron  en  2012  y  hoy  ya  son  una  realidad,  así  también  
este  paquete  el  día  de  mañana  se  verá  reflejado  en  una  realidad  en  el  país  como  son:  el  vale  del  primer  empleo,  becas  para  
no  dejar  la  escuela,  vales  de  medicina,  que  ya  son  una  realidad;;  vales  de  atención  médica  para  cuando  el  mismo  Estado  no  
tenga  la  capacidad  por  la  demanda,  tenga  otra  opción  que  darles  a  la  ciudadanía  para  atención  digna  y  gratuita",  dijo.  VOTO  
VERDE.  Para  este  domingo  7  de  junio  las  boletas  electorales  contendrán  los  logos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  y  el  
Partido   Verde   Ecologista   de  México   con   el   nombre   de   candidatos   por   separado;;   ante   ello,   Avelino   Tovar   señaló   que   ellos  
buscan  consolidar  el  denominado  "voto  verde".  "Gracias  a  la  reforma  político  electoral  se  nos  da  la  oportunidad  a  los  partidos  
que  aunque  vayamos  en  coalición,  saber   la  aceptación  el  día  de   la  elección.  Nosotros  estamos  acostumbrados  a  que  antes  
veíamos  que  cuando  había  coalición  en  la  boleta  electoral  veías  los  logos  de  los  partidos  que  integran  una  coalición  en  un  solo  
recuadro  y  de  esa  manera  era  imposible  saber  cuántos  votos  aportaba  cada  partido  a  la  elección.  Hoy,  gracias  a   la  reforma  
existe,  lo  que  es  el  voto  diferenciado  en  donde  en  el  caso  de  Hidalgo,  el  día  de  la  elección  podremos  ver  en  el  logotipo  del  
PRI,   que   es   nuestro   aliado,   el   nombre  de   los   siete   candidatos   a   diputados   federales   y   a   la   vez   en   el   logo  del   Verde,   por  
separado,  el  nombre  de  esos  mismos  candidatos.  (Janet  Barragán,  página  11)  
Milenio-Panal  espera  obtener  25%  del  total  de  votos: El  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  espera  obtener  una  votación  
de  entre  25  a  30  por  ciento  de  los  votos  totales  que  se  emitan  durante  la  jornada  electoral  de  selección  de  diputados  locales  
en  Hidalgo  y  con  ello  mantenerse  como  la  segunda  fuerza  política  de  la  entidad,  por  encima  del  Partido  Acción  Nacional  y  el  
de   la   Revolución   Democrática.   El   presidente   estatal   del   partido,   Eliseo   Molina   Hernández   advirtió   que   el   contexto   social,  
político  y  económico  del  país,  será  determinante  en  el  porcentaje  de  participación  ciudadana,  la  cual  señaló  no  sobrepasará  el  
40   por   ciento.   "Ojalá  me   equivoque   pero   creo   que   si   en   otros   tiempos   el   abstencionismo   ha   andado   en   porcentajes   que  
superan   el   60   por   ciento,   ahora   con   todo   lo   que   ha   ocurrido   en   el   país,   pudiera   estar   un   poco  más   abajo",   expresó.   En  
entrevista,   el   dirigente   estatal   aliancista   dijo   esperar   refrendar   la   votación   que   han   consolidado   en   las   últimas   elecciones,  
como  en  el  caso  del  distrito  VII  con  cabecera  en  Tepeapulco  y  el  III  con  cabecera  en  Actopan,  así  como  amplias  posibilidades  
en   el   distrito   I,   Huejutla,   considerado   como   uno   de   los   distritos  más   competidos;;   así   como   en   el   distrito   IV,   Tulancingo.  
"Tengo  una  fuerte  esperanza  y  certeza  de  que  las  cosas  nos  van  a  salir  en  Nueva  Alianza;;  en  2012  logramos  90  mil  votos  en  
la  elección  federal,  en  la  siguiente  elección  de  diputados  locales  en  2013,  obtuvimos  poco  más  de  144  mil  votos  y  eso  es  lo  
que  pretendemos  superar,  sabemos  que  es  complicado  y  difícil  en  esta  elección  que  es  fría,  pero  estamos  planteando  obtener  
una  votación  arriba  del  25  por  ciento",  recalcó.  Expresó  su  confianza  en  que  los  siete  candidatos  de  Nueva  Alianza  darán  la  
batalla   el   domingo   7   de   junio,   con   resultados   que   contribuyan   al   fortalecimiento   del   partido.   Destacó   que   el   distrito   de  
Pachuca,  es  de   los  más  difíciles  para   realizar  campañas  políticas,  debido  al  grado  de  preparación  y  económico  de   la  mayor  
parte  de  la  población.  "Muchos  podrían  pensar  que  Pachuca  es  un  distrito  a  modo,  pero  es  muy  complicado;;  sin  embargo  el  
voto  que  nos  favorecerá  será  el  de  los  jóvenes,  un  sector  muy  importante  y  con  el  que  nuestra  candidata  ha  penetrado  muy  
bien   con   sus   propuestas,   así   como   votos   de   compañeros   docentes   que   han   decidido   participar   y   se   puede   ir   a   tercios   la  
elección  en   la  capital,  entre  el  PRI,  PAN  y  nosotros,  ni   siquiera   le  apostaría  al  Partido  Encuentro   social,  quizá  el   candidato  
independiente  trae  un  voto,  pero  es  muy  focalizado,  con  respeto  lo  decimos",  declaró.  (Janet  Barragán,  página  12)  
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Crónica-Pide   PRI   civilidad   para   mantener   la   estabilidad   social   en   el   estado: Llamó   el   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  a  establecer  un  pacto  de  civilidad  durante  el  desarrollo  de  las  elecciones  federales  del  7  de  junio,  afirmó  el  
secretario   de   Organización   del   instituto   político,   Rodolfo   Hinojosa.   Consideró   que   este   acuerdo   será   para   mantener   la  
estabilidad  social  que  prevalece  actualmente  en  diferentes  regiones  del  estado,  ya  que  durante  los  60  días  de  campaña  no  se  
presentaron  incidentes.   ficaciones  realizadas  durante  estos  días  de  veda  electoral  no  
abonarán  a  ningún  beneficio  para   los  partidos  políticos.  
serán  los  representantes  populares  en  el  Congreso  de  la  Unión,  lo  cual  ya  definieron  estos  días  de  campaña.  Por  tanto,  las  

  Añadió  
que   los   partidos   políticos   deben   entender   que   el   enemigo   a   vencer   en   las   elecciones   es   el   abstencionismo,   de   ahí   la  
importancia  de  presentar  proyectos  y  compromisos  firmes.  

  Respecto  a  los  recorridos  
de  los  siete  candidatos  a  la  diputación  del  PRI,  indicó  que  cumplieron  con  cada  una  de  las  etapas  programadas  de  los  equipos  
de  campaña  y  en  algunos  casos  visitaron  hasta  dos  veces  las  comunidades.  El  dirigente  priista  aclaró  que  cuidaron  el  tema  de  
la   fiscalización  de   los   recursos  económicos  de  acuerdo   con   lo  establecido   por   el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  para  no  
tener  observaciones.  CIERRA  CAMPAÑA.  El  candidato  a  la  diputación  federal  por  el  Distrito  VI,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  cerró  
su   campaña   en   el   barrio   de   La   Españita,   ante  militantes   y   estructuras   territoriales   de   su   instituto   político,   este  miércoles  
concluye  sus  actividades  proselitistas  en  Mineral  de  la  Reforma.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Denuncias  sí  surtieron  efecto,  dice  el  sol  azteca: Roberto  Escamilla,  representante  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática   (PRD)   ante   la   Junta   Distrital   número   6   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   determinó   que   las   denuncias  
interpuestas  por  acoso  a  brigadistas  surtieron  efecto,  pues  no  se  han  dado  nuevos  incidentes  en  Pachuca.  Sin  embargo,  el  sol  
azteca  estará  al  pendiente  de  cualquier  anomalía  que  pudiera  surgir.   ipación  política  
en   las  elecciones  fue  evidente,  pero  como  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal   lo  denunció,   la  campaña  terminará  sin  

  Por  otra  parte,  después  de  una  denuncia  contra  funcionarios  de  todos  los  niveles,  
hicieron  pública  la  renuncia  de  30  de  ellos  con  la  oferta  de  no  volverlos  a  recontratar.  
los   agarramos   fuera   de   lugar,   tuvieron   que   hacer   las   renuncias   porque   les   iba   a   salir   carísimo.   Pero   además   estamos  
exi   (Sara  Elizondo,  página  09)  
El  Independiente-Regresara  Mota  Rojas  115  mil  pesos  al  INE:  Tras  anunciar  que  regresará  al  INE  la  cantidad  de  115  
mil   pesos,   el   candidato   independiente   por   el   distrito   06   de   Pachuca   y   Mineral   de   la   Reforma,   Antonio   Mota   Rojas   reveló  
presuntas  amenazas  de  muerte  a  través  de  redes  sociales.  En  conferencia  de  prensa  el  aspirante  a  diputado  federal  señaló  
que   a   pesar   de   las   amenazas   que   recibió   durante   el   proceso   electoral   prefirió  mantenerse   respetuoso   y   al  margen   de   la  
guerra  sucia.  Lo  más  delicado,  dijo,  fue  una  amenaza  de  muerte  en  redes  sociales  de  la  cual  informó  a  la  junta  local  del  INE  
el  27  de  mayo  mediante  oficio.  

ra  sucia   llegó  a  tal  grado  que  colocaron  
propaganda   del   candidato   independiente   en   espacios   prohibidos   cuando   no   lo   hicimos   nosotros,   en   hacer   denostaciones  
agresiva    Por   otro   lado   dio   a   conocer   que   devolverá   115  mil   pesos   al   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE),  detalló  que  en  el  oficio  dirigido  a  la  oficina  de  fiscalización  del  INE,  de  dicha  cantidad  25  mil  pesos  serán  en  
equipo  de  sonido  y  material,  además  de  90  mil  331  pesos.  Como  esta  acción  significa  la  primera  devolución,  las  autoridades  
electorales   desconocían   el   procedimiento,   sin   embargo   el   reglamento  de   fiscalización   de   las   candidaturas   establece   que   el  
material  adquirido  con  los  recursos  otorgados  no  se  le  puede  quedar  al  aspirante  independiente.  De  acuerdo  con  Mota  Rojas  
para   la   campaña   electoral   recibió   del   INE   un   millón   66   mil   pesos,   la   cual   fue   aplicada   para   pintar   bardas   culturales,  
guarniciones  y  parques  en  diferentes  zonas  del  distrito  que  abarca  Pachuca  y  Mineral  de   la  Reforma.  
ciudadanía,   a
candidatura   para   solo   dejar   la   pinta   en  bardas.  Ganará   si   la   población   sale   a   votar   Antonio  Mota  Rojas   consideró   que   las  
posibilidades   de   ganar   serán   en   la  medida   que   la   gente   salga   a   votar   el   7   de   junio.  
participación  y  quedará  más  o  menos  que  la  población  decida  salir  a  votar,  aspiro  que  haya  ayudado  a  resolver  la  confianza  
en  las  instituciones  políti   

.  (José  Manuel  Martínez,  página  03)  
Criterio-Devolverá  Mota  $90  mil  en  efectivo  (Redacción,  página  05)  
Milenio-Devolverá  Antonio  Mota  115  mil  pesos  al  Instituto  Electoral  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Informa  Mota  sobre  avance  y  cierre  de  su  campaña  (Alberto  Quintana,  página  08)  
El  Sol  de  Hidalgo-Candidato  independiente  reintegro  equipo  y  recurso  al  INE  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Candidato  independiente  regresará  más  de  115  mil  pesos  al  INE  (Raúl  Pérez,  página  4A)  
Uno  más  Uno-Candidato  independiente  anuncia  amenaza  de  muerte  (Redacción,  página  06)  
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El   Independiente-Gasta   PRI   un   mdp   en   teléfono;;   PAN,   otro   tanto   en   transporte: Durante   2014   el   Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   en  Hidalgo   gastó   un  millón   38  mil   pesos   en   servicios   telefónicos,   así   como  539  mil   547  
pesos   en   renta   de   teléfonos   celulares.   Esto   de   acuerdo   con   los   informes   que   los   partidos   políticos   tienen   que   enviar   al  
Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  donde  se  aprecia  que  los  priistas  gastaron  411  mil  pesos  en  espectáculos  y  
eventos  culturales.  Según  el  análisis  de  la  comisión  de  auditoría,  las  instalaciones  del  comité  directivo  estatal  del  PRI  ubicadas  
en  el  bulevar  Colosio  tienen  un  valor  de  22  millones  de  pesos,  mientras  que  los  comités  municipales  tricolores  4  millones.  Los  
priistas  cuentan  con  equipo  de  transporte  de  anteriores  ejercicios  por  un  monto  de  2  millones  de  pesos.  Entre  los  acreedores  
del  PRI  están  Microvisa  MG  que  recibió  35  mil  pesos;;  la  dirección  general  de  Seguridad  Púbica  que  obtuvo  84  mil  pesos,  así  
como  comunicaciones  Nextel  con  43  mil.  Otros  acreedores  son  Publicity  Rouge;;  Tecnología  en  Soluciones;;  Grupo  Hidalguense  
de  Desarrollo  y  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado.  Gasta  PAN  un  mpd  en  viáticos  El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  gastó  en  
viáticos  y  transporte  un  millón  326  mil  797  pesos;;  además  de  servicio  telefónico  de  oficinas  por  20  mil  pesos  y  en  tarjetas  de  
teléfonos  celulares  80  mil.  El  equipo  terrestre  de  Acción  Nacional  cuesta  2  millones  de  pesos  y  está  conformado  por  un  chevy  
modelo  2010,  camioneta  tornado  y  tres  automóviles  nissan.  El  patrimonio  del  partido  producto  de  procesos  electorales  locales  
es   de   2  millones   567  mil   801   pesos   y   en   ejercicios   anteriores   tuvo   una   disminución   de   un  millón   630  mil   132   pesos,   de  
acuerdo   con   la   fiscalización.  GASTOS   PRI   (Pesos):   Espectáculos   y   eventos   culturales:   411  mil.   Energía   eléctrica   para  
eventos:   293  mil.   Primas   y   seguros   diversos:   184   mil.   Servicios   de   Internet:   165  mil.   Servicios   de   agua   potable:   87  mil.  
Educación   y   capacitación   política:   201   mil.   Apoyo   a   la   mujer   y   cultura   electoral:   375   mil.   GASTOS   PAN   (Pesos):  
Arrendamientos  de   inmuebles:  118  mil.  Combustibles  y   lubricantes:  989  mil.  Despensas:  127  mil.  Educación  y  capacitación  
política:  67  mil.  Apoyo  a  la  mujer  y  cultura  política:  184  mil.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-Reúne  Nueva  Alianza  mil  docentes  de  secundarias: Con   la  promesa  de  que  acudieron  de   forma  
voluntaria  y  tras  concluir  sus  clases,  Nueva  Alianza  reunió  a  mil  docentes  de  escuelas  secundarias  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  
Reforma  para  arropar  a  su  candidata  María  del  Sagrario  Díaz  Granillo.  El  evento  realizado  la  tarde  de  ayer  en  el  salón  Perla  de  
la  capital  del  estado,  fue  encabezado  por  el  líder  panalista  Eliseo  Molina  Hernández  y  el  secretario  general  de  la  sección  15  del  
SNTE,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo.  De  acuerdo  con  el  mensaje  de  bienvenida,  la  reunión  con  dirigentes  de  Nueva  Alianza  tuvo  la  
finalida       Molina   Hernández   aseguró   que   los  maestros  

   Suspender   no   es  
sinónimo  de  cancelación:  Sinuhé  En  tanto,  Ramírez  Oviedo  señaló  que  suspender  indefinidamente  los  procesos  de  evaluación  
para  ingreso,  promoción  y  permanencia  en  educación  no  significa  que  hayan  sido  cancelados.  Aseguró  que  la  suspensión  no  
fue   ocasionada   por   las   protestas   de   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE),   ya   que   las   y   los  

     Los  docentes,  dijo,  están  a  favor  de  la  evaluación  sin  que  ello  
signifique  que  serán  sancionados  si  no  aprueban.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-El  PRI  tiene  a  los  mejores  candidatos:  Crespo: 

del  PRI  durante  el  cierre  de  campaña  del  candidato  por  el  sexto  distrito,  Alfredo  Bejos  Nicolás.  Ante  militantes  y  simpatizantes  
del   tricolor  que  se  dieron  cita  en   la  explanada  del  barrio  La  Españita  en  el  centro  de  Pachuca,  Crespo  manifestó  que  es  el  
momento  de  que  la  ciudadanía  salga  a  votar  por  la  mejor  opción.  El  Revolucionario  Institucional,  dijo,  cuenta  con  la  suficiente  
experiencia  para  llegar  a  trabajar  desde  el  primer  día  y  trabajarán  por  lo  que  la  ciudadanía  más  quiere.  Indicó  que  la  campaña  
del  PRI  fue  la  más  cercana  a  la  ciudadanía,  apegada  a  la  le
un  partido  de  resultados  y  propuestas  donde  todos  los  sectores  tienen  cabida  y  donde  trabajamos  para  ganar  el  próximo  7  de  

  Por  su  parte,  el  candidato  Alfredo  Bejos  manifestó  que  la  estrategia  que  definió  su  campaña  fue  la  conformación  de  

Unión,  por  lo  que  será  la  voz  de  los  diferentes  sectores  en  la  legislatura  federal.  Destacó  que  la  exposición  de  propuestas  fue  
determinante  para  contar  con  el  respaldo  de  la  población  durante  los  recorridos  que  realizó  por  barrios  y  colonias  del  distrito  
que  abarca  los  municipios  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma.  Una  de  sus  propuestas,  recordó,  es  la  ley  de  protección  a  las  
jefas  de  familia  que   impondría  mejores  condiciones  a  este  sector,  como  es  el   trato  preferencial  en  el   trabajo,  derecho  a   la  
salud,   acceso   a   becas   para   ellas,   sus   hijos   e   hijas,   además   de   incentivos   fiscales   para   que   las   empresas   las   contraten.  
Acompañado   de   priistas   estatales,   municipales   y   de   su   familia,   Bejos   Nicolás   reiteró   el   compromiso   de   trabajar   con  
transparencia  y  honestidad  así  como  mantener  la  cercanía  con  la  ciudadanía.  (Redacción,  Página  05)  
Milenio-Tiene  el  PRI  los  mejores  candidatos,  dice  Crespo  (Janet  Barragán,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-Ganaremos  los  7  distritos:  Crespo  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-El  PRI  con  los  mejores  candidatos,  dice  Ricardo  Crespo  Arroyo  (Redacción,  página  5A)  
Uno  más  Uno-El  PRI  tiene  a  los  mejores  candidatos:  Ricardo  Crespo  (Redacción,  página  05)  
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Capital  Hidalgo-PVEM  se  une  a  campaña  de  5  minutos  sin   luz: El   secretario  general  del  PVEM  en  Hidalgo,  Avelino  
Tovar,  anunció  que  con  la  intensión  de  hacer  frente  al  combate  del  cambio  climático,  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  se  
ha  unido  a  la  campaña  de  cinco  minutos  sin  luz  por  un  planeta  verde,  para  sumarse  a  la  iniciativa  que  ayuda  al  planeta  y  a  la  
humanidad.  Explicó  que  hizo  un   llamado  a  militantes,  simpatizantes  y  público  en  general,  para  unirse  a   la  causa  y   apagar  
todas   las   luces   de   su   casa   por   cinco   minutos   como   un   acto   de   unión   y   solidaridad   del   cuidado   al   ecosistema,   y   por   la  
conmemoración  del  Día  Mundial  del  Medio  Ambiente.  En  gira  por  Huichapan,  Tovar  Iglesias  dijo  continuar  con  acciones  que  
beneficien  a  la  sociedad  y  el  medio  ambiente,  pidió  redoblar  esfuerzos  y  cerrar  filas  para  llevar  a  los  siete  candidatos  de  la  
coalición  PRI-PVEM  al  Congreso  de  la  Unión,  ya  que  serán  aliados  en  la  Cámara  de  Legisladores  para  impulsar  y  llevar  a  cabo  
más   acciones   y   beneficios   para   toda   la   entidad.   Avelino   Tovar   estuvo   acompañado   por   Fernando   Moctezuma   Pereda,  
candidato  de  la  coalición  PRI     Partido  Verde  por  el  distrito  cinco  con  cabecera  en  Tula;;  Daniel  Jiménez,  candidato  suplente  
por  la  misma  fórmula;;  José  Luis  Islas  Herrera,  secretario  de  Organización;;  Erika  Ramírez  Arce,  secretaria  de  la  Mujer;;  Miguel  
Jaramillo   Callejas,   coordinador   municipal   del   PVEM   en   Huichapan,   y   militantes   distinguidos   del   partido.   (Yina   Bautista,  
página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Cinco  minutos  sin  luz  (Redacción,  Ojo  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Se   termina   el   show;;   inicia   veda   electoral: Este   miércoles   concluyen   los   60   días   de   campaña   del   proceso  
electoral   para   renovar   siete   diputaciones   federales   en  Hidalgo,   por   lo   que   a   partir   de  mañana   los   partidos   políticos   y   sus  
candidatos  no  podrán  hacer  difusión,  mítines  ni  actos  públicos.  La  veda  comenzará  a  partir  de  las  00:00  horas  del  4  de  junio  y  
se  extenderá  hasta  después  de   la   votación  del  próximo  7  de   junio,  en   la  que  participan  64   fórmulas,  entre  ellas   la  de  un  
candidato  independiente,  Antonio  Mota.  En  caso  de  realizar  un  acto  fuera  del  límite  de  campaña,  los  aspirantes  podrían  ser  
sancionados  administrativamente.  De  acuerdo  con  José  Luis  Ashane  Bulos,  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  
Hidalgo,  partidos   y   candidatos   tendrán   la  obligación  de   retirar   toda   la  propaganda  que   se   ubique   cercana  a   las  3  mil   652  
casillas  que  se   instalarán  en  los  siete  distritos  electorales.  Con  60  días  de  duración,   las  campañas  electorales  arrancaron  el  
pasado  5  de  abril.  Anteriormente,   los  procesos  comiciales  federales  duraban  90  días  (tres  meses);;  sin  embargo,   la  reforma  
político-electoral  de  2014  redujo   los  tiempos  de  proselitismo.  Un  día  antes  de   la  jornada  electoral,  el  sábado,  comenzará  el  
periodo  de  ley  seca  en  todo  el  estado,  por  lo  que  el  INE  solicitó  a  las  autoridades  locales  ordenar  que  permanezcan  cerrados  
todos   los   establecimientos   que   expidan   bebidas   embriagantes.   También   requirió   que   los   juzgados   de   distrito,  municipal   y  
ministerios  públicos  permanezcan  abiertos   todo  el  7  de   junio.  De   igual   forma  hizo  un   llamado  al  Colegio  de  Notarios  de   la  
entidad   para   mantener   en   operación   sus   oficinas   y   atender   las   solicitudes   de   los   ciudadanos,   funcionarios   de   casilla   y  
representantes  de  partidos  políticos  el  día  de  la  jornada  electoral.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Piden   diputados   vigilar   venta   de   alcohol   con   energizantes: Debido   a   la   creciente   venta   de   bebidas  
energetizantes  en  la  zona  metropolitana,  combinadas  con  bebidas  alcohólicas,  diputados  locales  solicitaron  la  intervención  de  
la  Secretaría  de  Salud  de  Hidalgo  (SSH)  para  supervisar  los  puntos  de  venta  de  estos  consumibles,  como  bares,  restaurantes,  
tiendas   de   autoservicio,   farmacias   y,   de   manera   itinerante,   en   cruceros.   Está   comprobado   clínicamente   que   el   consumo  
excesivo  de  este  tipo  de  bebidas,  que  contienen  taurina,  o  mezcladas  con  sustancias  etílicas,  puede  ocasionar  taquicardias,  
que  llevarían  a  un  paro  cardiaco.  Ayer,  durante  la  sesión  del  Congreso  local,  la  diputada  Dora  Luz  Castelán  Neri  señaló  que  la  
venta  de  este  tipo  de  productos  va  enfocada  principalmente  a  los  jóvenes,  por  lo  que  hizo  un  llamado  a  la  Comisión  para  la  
Protección   contra   Riesgos   Sanitarios   del   Estado   de   Hidalgo   (Copriseh)   para   que   vigile   la   venta   de   dichos   productos.  
Recientemente,   dijo   Castelán   Neri,   se   sancionaron   cuatro   bares   ubicados   en   la   comunidad   de   San   Juan   Tilcuautla,   San  
Agustín   Tlaxiaca,   en   una   zona   aledaña   a   centros   educativos   de   nivel   medio   superior   y   superior.   Entre   las   anomalías  
encontradas,  además  de  operar  sin   licencia,  está  el  que  ofrecían  bebidas  alcohólicas  como  vodka  y  whisky  combinadas  con  
energizantes,  mismas  que  están  prohibidas  por   los  riesgos  para   la  salud.  En   la  misma  sesión,  diputados  de   la  región  Tula-
Tepeji  hicieron  un  llamado  a  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  para  que  junto  con  la  compañía  Ferromex,  
Ferrocarril  Mexicano  S.A.  de  C.V.,  evite  que   los  trenes  que  transitan  por   los  municipios  de   la  región  excedan  el  tiempo  que  
bloquean  las  vialidades.  La  obstaculización  de  vías  cruzadas  por  trenes,  dijeron  los  legisladores,  es  un  problema  que  afecta  a  
peatones,  ciclistas  y  automovilistas.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
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Criterio-Pide   Congreso   vigilar   obstrucciones   viales: Uno   de   los   problemas   en   el   distrito   de   Tepeji   del   Río   es   la  
obstrucción  de  vialidades  que  realiza  el  sistema  ferroviario  que  transita  por   los  municipios  de  la  región,  lo  que  provoca  que  
peatones,   ciclistas   y   automovilistas   pongan   en   riesgo   su   integridad   física   al   intentar   cruzar   el   bloqueo   que   provocan   los  
ferrocarriles.  Durante  los  trabajos  de  la  vigésima  quinta  sesión  ordinaria,  el  diputado  por  el  distrito  de  Atotonilco  El  Grande,  

distrito  de  Tepeji  de   Por  ello,  
integrantes   del   Congreso   del   estado   exhortaron   a   la   dirección   de   Transporte   Ferroviario   y  Multimodal   de   la   Secretaría   de  
Comunicaciones  y  Transportes  del  Gobierno  de  la  República  (SCT)  para  que  realicen  las  acciones  necesarias  con  la  compañía  
Ferromex,  Ferrocarril  Mexicano  S.A.  de  C.V.,  con  la  finalidad  de  establecer  un  tiempo  máximo  en  el  bloqueo  que  los  trenes  
realizan  en   los   cruces  de   las   vialidades  de   la  entidad.  El   exhorto   se  extendió  a   la  dirección  del  Centro  de   la  Secretaría  de  
Comunicaciones   y   Transportes   (SCT)   del   estado   para   que   se   garantice   el   libre   tránsito   vehicular   y   peatonal,   así   como   la  
seguridad   de   las   personas   que   transitan   por   esos   caminos   del   territorio   hidalguense.  
relación  al  sistema  ferroviario,  es  el  relativo  a   la  movilidad  urbana,  debido  a  que  los  trenes  que  transitan  por  estas  vías,   al  
realizar  maniobras  o  permanecer  atravesados  por  periodos  va   Agregó  
que   no   sólo   se   ve   afectado   el   tránsito   vehicular   al   tener   que   esperar   que   el   tren   avance,   sino   también   a   los   peatones   y  
ciclistas,  quienes  para  no  retrasarse  en  sus  actividades  tienen  que  atravesarlo,  sea  por  arriba  o  debajo,  para  pasar  al  otro  
lado.  (Redacción,  página  09)  
Crónica-Apuestan  a  impedir  la  obstrucción;;  vialidades  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
El   Independiente-Apegada   a   derecho,   designación   de   ombudsperson:   Elorduy: Para   el   presidente   del   Congreso  
local  Ernesto  Gil  Elorduy,   la  designación  de  Alfredo  Sepúlveda  Fayad  como  titular  de   la  Comisión  de  Derechos  Humanos  de  
Hidalgo  (CDHEH),  fue  apegada  a  derecho  y  agregó  que  la  opinión  de  las  organizaciones,  como  la  de  cualquier  ciudadano,  es  
muy  respetable.  Esto   luego  que  la  Comisión  Interamericana  de  Derechos  Humanos  (CIDH)  admitió  recurso  de  asociaciones  
civiles  contra  el  Estado  mexicano  por  la  designación  del  ombudsperson,  al  señalar  que  tiene  nula  experiencia  en  salvaguarda  
de  garantías  individuales.  Elorduy  señaló  que  el  Poder  Judicial  desechó  el  amparo  con  el  argumento  de  que  el  Congreso  local  
emitió   acto   soberano,   ya   que   cuenta   con   atribuciones   para   nombrar   funcionarios,   sin   embargo   las   organizaciones  
interpusieron  queja  ante  la  CIDH.  El  Poder  Legislativo  espera  conocer  el  recurso  ya  que  desconoce  bajo  qué  argumentos  está  
sustentado.  
cuanto  a  que  el  Congreso  no  contempló  el  requisito  de  la  terna  de  aspirantes,  tras  la  renuncia  de  Humberto  Vieyra  Alamilla.  

os  tiempos  que  tenía  
   El   hecho   de   que   Sepúlveda   Fayad  

reconociera  que  no  tenía  experiencia  en  defensa  de  garantías  individuales  y  que  no  conocía  la  ley  en  materia,  no  significa  que  
ignore   los  derechos  humanos,  dijo.  
para   integrar   la   terna   que   se   iba   a   poner   a   consideración.  
ciudada   (Víctor  Valera,  página  06)  
Plaza  Juárez-En  espera  de  documento  que  revocaría  al  Ombudsman  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
El   Independiente-Pide   diputado   pruebas   sobre   presuntos   delitos   electorales: Si   los   partidos   tienen   pruebas   de  
presuntos  delitos  deben  presentarlas  ante  autoridades,  demandó  el  presidente  de   la  comisión  de  gobernación  del  Congreso  
local,  Miguel  Romero  Olivares,  luego  que  PRD  acusó  la  intromisión  de  la  Iglesia  en  el  proceso  electoral.  Tras  reconocer  que  
desconocía  sobre  la  entrega  de  materiales  por  parte  de  priistas  para  ampliar  la  iglesia  de  Huitzitzilingo,  San  Felipe  Orizatlán,  
aseguró  que  el  proceso  electoral  transcurre  apegado  a  derecho.  

a  
diputados  federales  ganarán  los  siete  distritos  del  estado.  La  posible  intromisión  de  la  Iglesia  en  el  proceso  electoral  luego  de  
la  entrega  de  materiales  por  parte  de  priistas  para  ampliar   la   iglesia  de  Huitzitzilingo,  puede  dar  paso  a   la  nulidad  de   los  
comicios   de   diputados   federales   en  dicho  municipio.   Así   lo   consideró   el   senador   del   Partido   de   la  Revolución  Democrática  
(PRD)  Isidro  Pedraza,  quien  recordó  que  anteriormente  presidentes  municipales  perdieron  el  cargo  por  tales  hechos.  Ramón  
Flores   Reyes   dirigente   del   sol   azteca   en   la   entidad   aseguró   que   interpondrá   denuncia   en   la   Procuraduría   General   de   la  
República   (PGR)  una  vez  que  cuente  con  video  de   la  entrega  de  materiales  en  el  atrio  de   la   iglesia  de  Nuestra  Señora  de  
Guadalupe.   á  por  llegar  el  video  del  

  (Víctor  Valera,  página  06)  
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Capital   Hidalgo-Asunto   de   diputada   Sandra   Hernández   no   es   aplazado,   asegura   Elorduy:   Ernesto   Gil   Elorduy,  
presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local,  aseguró  que  no  aplaza  la  llamada  de  la  suplente  de  la  legisladora  con  
licencia,  Sandra  Hernández  Barrera.  Entrevistado  por  representantes  de  los  medios  de  comunicación  al  término  de  la  sesión  
ordinaria  de  este  martes,  el  legislador  explicó  que  el  asunto  ya  se  analiza  en  el  seno  de  la  Comisión  de  Legislación  y  Puntos  
Constitucionales,  presidida  por  la  diputada  Lucía  Yesenia  Valdéz  Hernández.  Indicó  que  a  partir  de  que  ingresó  la  solicitud  de  
la   diputada  de  una   segunda   licencia   por   tiempo   indefinido,   la   comisión   tiene   un  plazo   de   30  días   hábiles   para   resolver   el  
asunto.  Y  es  que  se  presume  que   la  diputada  panalista   ingresó  el  pasado  13  de  mayo   la  segunda  solicitud  de   licencia  por  
tiempo  indefinido,  luego  de  haber  pedido  su  reingreso,  por  lo  que   la  Comisión  en  mención  tendrá  hasta  el  24  de  junio  para  
llamar  a  la  suplente  Diana  Montes  Hernández.  Es  común  que  tras  una  licencia  no  transcurran  varios  días  e  inmediatamente  se  
llame  al  suplente,  tal  y  como  ocurrió  con  Edith  Avilés,  quien  fue  llamada  por  la  Cámara  de  Diputados  federal  en  suplencia  de  
Víctor   Velasco;;   igual   con   Gloria   Hernández   Madrid,   quien   dejó   la   curul   para   abanderar   al   PRI   en   el   distrito   de   Apan.   Al  
respecto,  el  legislador  argumentó  que  no  hay  "aplazamiento",  sólo  que  este  asunto  tuvo  "sus  peculiaridades",  por  el  hecho  de  
que  primero  se  solicitó  licencia,  luego  se  pidió  regresar,  nuevamente  otra  licencia,  y  ya  está  en  ese  proceso.  "En  este  asunto  
hay   un   nuevo  momento   jurídico   que   es   la   solicitud   de   licencia   de   una   diputada   que   se   debe   resolver   conforme   a   la   ley  
orgánica  del  congreso",  finalizó.  Sobre  el  pago  etiquetado  para  la  dieta  de  la  congresista,  Gil  Elorduy  indicó  que  ese  recurso  
ahora  forma  parte  del  presupuesto  del  Poder  Legislativo.  (Verónica  Ángeles,  página  07)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
El  Independiente-Rechaza  Coparmex  abstencionismo: En  el  marco  del  cierre  de   las  campañas  electorales  Coparmex  
Hidalgo  rechazó  a  los  llamados  al  abstencionismo  o  anulación  del  voto.  Así  lo  expresó  el  presidente  del  organismo  empresarial  
Sergio  Baños  Rubio  quien  afirmó  que  la  participación  social  y  el  compromiso  con  la  democracia  son  el  mejor  antídoto  contra  la  

s,  la  participación  de  todos  avanza  nuestra  democracia  en  la  
  El  líder  en  Hidalgo  de  la  Confederación  Patronal  de  la  República  Mexicana  (Coparmex)  destacó  que  las  elecciones  

pueden   ser   oportunidad   para   consolidar   la   democracia   y   participar   activamente   para   tener   mejores   gobernantes   y  
representantes  populares.  Una  participación  social  más  activa  y  constructiva  es  crucial  para  orientar,  supervisar  y  evaluar  las  

to.  
campañas  de  2  mil  candidatos  que  compiten  por  cargos  de  elección  popular  y  con  ello  se  abre  un  espacio  para  la  reflexión  de  
los   ciudadanos,   no   solo   para   valorar   a   los  mejores   aspirantes   sino  para   comprender   la   trascendenci    El  
organismo  empresarial  subrayó  que  la  ciudadanía  conoce  los  perfiles  de  las  candidatas  y  candidatos.  Cerca  de  300  aspirantes  
suscribieron  la  agenda  El  México  que  merecemos,  construida  por  25  organizaciones  sociales  y  con  ello  se  comprometieron  a  
atender  los  temas  más  urgentes  en  materia  de  impulso  al  desarrollo  regional  y  creación  de  empleos  formales;;  promoción  de  
la  educación  de  calidad  para  todos  los  niños,  niñas  y  jóvenes  mexicanos.  En  tanto,  350  candidatos  se  adhirieron  a  la  iniciativa  
#3de3   para   transparentar   sus   declaraciones   patrimoniales,   fiscales   y   de   intereses,   misma   que   otorgará   a   la   población  
instrumentos  para  dar  seguimiento  a   la  gestión  de   los  candidatos  que   resulten  electos.  Es  decir,   través  de  una  plataforma  
conjunta,  las  organizaciones  sociales  participantes  en  la  construcción  de  la  agenda  ciudadana  verificarán  con  indicadores  que  
los  compromisos  de  los  aún  candidatos  sean  plasmados  en  los  planes  de  desarrollo,  tanto  estatales  y  regionales  así  como  en  
agendas  legislativas  locales  y  federal.  

  (Laura  Elizabeth  Trejo,  página  17)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-Intelecto  opuesto  
  
Elecciones  limpias:  Una  de  las  cuestiones  que  permitirán  a  las  autoridades  electorales  consolidar  el  trabajo  que  han  venido  
realizando  de  cara  a  la  jornada  electoral  del  próximo  domingo  es  que  a  partir  del  miércoles  que  inicia  el  periodo  de  reflexión  y  
la  veda  legal,  y  hasta  el  día  de  la  votación  el  7  de  junio,  no  se  susciten  incidentes  que  pongan  en  riesgo  la  estabilidad  política  
y  la  paz  social.  Es  decir,  con  los  escenarios  que  ya  hay  en  estados  como  Oaxaca  y  Guerrero   por  mencionar  los  más  graves  
en   materia   de   ingobernabilidad   pre   electoral   y   política-en   Hidalgo   se   debe   poner   atención   ante   posibles   momentos   que  
pudieran  surgir  en  zonas  específicas  como  la  Huasteca  y  el  Valle  del  Mezquita'.  Ante  la  Secretaría  de  Gobierno  del  estado  no  
se  tienen  focos  rojos  y  es  normal.  No  se  va  a  evidenciara  a  poner  en  riesgo  la  paz  social  en  días  previos  a  los  comicios  por  
situaciones  que  se  pueden  controlar  de  forma  local,  mediante  enlaces  en  las  regiones  y  con  la  presencia  de  los  cuerpos  de  
seguridad  pública  en  las  demarcaciones.  Aún  así,  es  evidente  que  el  ánimo  nacional  de  echar  abajo  una  elección  por  parte  de  
algunos  grupos  puede  invadir  a  los  territorios  hidalguenses  antes  mencionados;;  basta  una  sola  situación  agreste  y  hostil  para  
prender  los  ánimos  y  desbordar  las  pasiones.  Cabe  recordar  que  no  hace  muchos  procesos,  en  días  previos  a  una  elección,  se  
suscitó   un   episodio   negro   con   una   imprenta   y   dos   partidos   políticos   que,   empañaron   el   clima   de   civilidad   que   hasta   ese  
entonces  se  tenía.  Me  queda  claro  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  poco  o  nada  puede  hacer  respecto  a  las  agresiones  que  
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ha  sufrido  en  diversas  partes  del  país,  pero  tampoco  ha  salido  en  los  estados,  en  Hidalgo  al  menos  no,  a  llamar  a  la  paz  y  la   
civilidad.  A  convocar  a  una  jornada  donde  se  demuestre  que  se  requiere  de  participación,  de  acciones  de   la  gente  como  la  
emisión  de  un  voto.  Que  hablen  las  urnas  ni  lo  la  violencia.  Cierre  de  campañas  Terminan  60  días  de  campañas  de  bajo  perfil  
que   no   fueron   las  más   espectaculares   pero   sí   efectivas   para   los   fines   partidistas   de   quienes   trabajaron   en   su   estructura,  
quienes  amarraron  acuerdos  y  quienes  están  aún  operando  para   llevar  más  votos  a   las  casillas  el  siguiente  domingo.  De  lo  
rescatable,  el  desdén  a  la  guerra  sucia  que  aunque  se  dio  más  en  contra  de  dos  partidos  (PES  y  PAN)  no  fue  una  herramienta  
de  uso  común  entre  dirigentes  y  aspirantes.  De   lo  negativo,   la  escasa  producción  en  propuestas  de   interés  nacional,  nadie  
habló  de  las  reformas  estructurales,  de  la  participación  que  podrían  tener  en  San  Lázaro  los  temas  medulares  del  país  que  se  
vienen   en   2016,   el   presupuesto   de   la   nación,   lo   que   busca   Hidalgo,   la   sucesión   en   2016,   todo   eso   simplemente,   pasó  
desapercibido  para  los  candidatos.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
LOS  OJOS  DE  MI  PADRE,  ¿COMPLICACIONES  EN  EL  PRI?:  Ayer  operaron  a  mi  padre  de  sus  ojos,  porque  desde  hace  
buen  tiempo  por  su  edad  y  por  el  deterioro  del  cristalino,  eso  nos  dijo  el  oftalmólogo,  prácticamente  no  ve  y  se  guía  por  la  
voz  para  reconocernos  y  poder  platicar  con  cada  uno  de  nosotros,  de  los  que  recuerda  detalles  que  nos  llenan  de  orgullo  y  
nos  enternecen,  pues  papá  es  un  hombre  de  más  de  90  años,  pero  con   la   lucidez  suficiente  como  para  preguntar  por  sus  
nietos  y  por  su  pueblo  que  es  nuestro  pueblo,  por  sus  gentes  y  por  sus  calles,  por  sus  fiestas  y  por  sus  historias  que,  al  fin  y  
al   cabo,   lo   construyeron   como  cada   camino  nos   lleva  a  hacer  el   gran   camino  de  nuestras   vidas.  El  médico  dice  que  papá  
volverá  a  ver,  no  al  cien  por  ciento,  pero  sí  lo  suficiente  como  para  distinguir  con  claridad  los  rostros  de  cada  uno  de  nosotros  
y  los  paisajes  y  las  calles,  y  las  nubes  y  el  campo,  y  el  pueblo,  y  el  parque  que  dejó  de  ver  desde  hace  muchos  años,  y  la  
vieja  iglesia  donde  acudió  en  más  de  una  ocasión,  junto  con  mamá,  para  pedir  por  nosotros.  Esa  es  nuestra  ilusión,  la  mía  y  
la  de  mis  hermanos,  que  esperamos  la  hora  en  que  nos  diga  que  ve  nuevamente  y  que  nos  mira  tal  como  somos,  y  que  ve  
con  amor  de  abuelo  a  nuestros  hijos,  y  de  enorme  cariño  a  nuestras  esposas,  y  después,  seguramente  cuando  lo  llevemos,  
nuevamente   las  calles  del  pueblo  donde  muchas  veces  caminó  de   joven  y  sembró  de  sueños  su  vida.  A  eso  aspiramos  en  
nuestra  familia,  mientras  esperamos  el  resultado  de  la  operación.  Será,  y  así  lo  soñamos,  como  un  acto  de  creación,  volver  a  
ver,   tener   nuevamente   el   rostro   de   los   hijos,   que   seguramente   hemos   cambiado   por   la   edad,   el   paso   de   los   años,   pero  
siempre  con  el  amor  por  nuestro  padre,  que  supo  sembrar  el  sentido  de  responsabilidad  para  con  la  familia  y  para  con  los  
hijos,  con  un  ejemplo  que  nos  guía  a  todos.  Ojalá  y  lo  podamos  llevar  al  pueblo.  .  Para  que  se  reencuentre  con  lo  que  fue  su  
origen  y  el  nuestro,  con  la  vieja  capilla  donde  un  bello  mural  reproduce  la  pesca  desde  la  barca  de  los  apóstoles  pero  en  la  
laguna  nuestra,  capilla  rodeada  de  un  cementerio  con  tumbas  datadas  con  fechas  de  la  colonia.    
CÓMO  QUE  SE  LE  ENREDAN  LAS  COSAS  AL  PM:  Es  la  impresión  que  empieza  a  generarse  no  en  todos  los  distritos  donde  
parece  que  no  habrá  problemas,  para  que  gane  el  partido  tricolor,  pero  por  lo  menos  en  el  1  de  Huejutla  es  donde  la  cosa  no  
es  tan  clara  y  no  porque  Carolina  Viggiano  no  haya  hecho  una  buena  campaña,  sino  por  las  divisiones  internas  del  partido  y  
acciones  "raras"  de  los  mismos  priistas,  para  no  usar  un  término  más  fuerte,  que  minan  el  camino  del  invencible  para  el  7  de  
junio.  Parece  que  juntar  intereses  de  las  elecciones  del  2016  con  las  del  2015  son  la  causa  central  de  todo  el  borlote  que  se  
vive  con  el  "caso  Huejutla"  que  da  una  idea  del  tamaño  de  bronca  que  se  le  avecina  al  PRI  para  la  designación  de  candidato  
para  gobernador,  de  lo  que  pasa  en  la  Huasteca  es  apenas  un  anticipo.  Es  en  este  caso,  sobre  todo,  donde  la  dirigencia  de  
PRI  estatal  debe  jugar  un  papel  fuerte  como  guía  del  proceso  y  como  balance  de  todo  lo  que  pasa  en  este  distrito,  y  donde  al  
parecer  se  soltaron  todos  los  ciclones  políticos  con  tal  de  que  haya  una  perdedora,  siempre  con  la  intención  y  la  mira  del  2016  
en  la  frente.  RICARDO  CRESPO  es  el  Presidente  del  PRI  y  tiene  en  este  distrito  la  dificil  tarea  de  poner  orden  en  todos  los  que  
están  metiendo  la  mano,  sean  manos  grandotas  o  chiquitas,  pues  de  otro  modo,  se  le  descompone  todo  el  proceso,  por  el  
significado  que  tiene.  Porque  la  lectura  a  futuro  y  para  los  que  aspiran  a  ser  candidatos  sería  que  si  no  son  de  los  bendecidos  
por  la  suerte,  están  condenados  a  quedar  fuera  de  la  jugada  por  todos  los  medios,  tal  y  como  parece  que  se  pretende  en  el  
caso  del  que  hablamos.  Puede   ser  una   lectura,   y  para  evitar   esos  escenarios,  más  de  uno  de   los  aspirantes   seguramente  
pensará  en  un  plan  "B"  que   le  permita  seguir  aspirando,  pero  no  suspirando,  por  un  golpe  de  suerte  o  porque  el  día  de  a  
decisión   le   vaya   bien.   Es   uno   de   los   riesgos   del   PRI,   que   seguramente   con   la   experiencia   que   tiene,   analizará   con  
detenimiento  para  tomar  las  medidas  adecuadas  para  que  el  poder,  que  es  finalmente  la  meta  más  importante,  se  mantenga  
tricolor.  Porque  los  otros  partidos  dan  la  impresión  de  que  tienen  una  ruta  trazada  para  la  gran  batalla.  Alguno  de  los  eternos  
aspirantes,  experimentó  con  un  supuesto  "independiente"  que  todo  mundo  vio  como  un  tubo  de  ensayo  para  ver  cómo  le  iba,  
para  después  jugar  en  el  2016  con  la  misma  fórmula,  siendo  él  el  candidato  o  mandar  otro,  pero  con  el  mismo  camino  y  con  
los  mismos  apoyadores,  para   intentar  ganar  o  vender  cara,  pero  de  verdad  cara,   la  rendición  de  armas  o  el  apoyo  al  PRI.  
Seguramente  todo  esto  se  mide  y  se  pesa  en  partido  del  Boulevard  Colosio,  donde  la  elección  del  7  de  junio  es  apenas  un  
ensayo  de  los  que  se  avecina  para  el  2016,  y  que  por  lo  mismo,  debe  fortalecerlo  y  no  debilitarlo,  lo  que  sea  absurdo.  Por  eso  
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las  dudas   sobre   los  distritos  que   presentan  alguna  duda,   cuando   la   lógica  dice  que  el  PRI  debe   tener   carro   completo,   sin  
problemas,  a  no  ser  que  se  los  cree  solito,  lo  que  parece  que  no  tendría  sentido.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo   
  
Adiós  a  las  campañas  
  
De  acuerdo  al  cronograma,  aprobado  por  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral,  hoy  es  el  último  día  que  tienen,  
para  hacer  proselitismo,  los  aspirantes  a  un  cargo  de  elección  popular.  En  la  recta  final  del  proceso  que  renovará  a  la  Cámara  
federal  de  Diputados,  son  10  los  partidos  y  decenas  de  ciudadanos,  los  que  pretenden  lograr  una  curul  por  la  vía  de  las  urnas.  
Cada  partido  en  lo  general  y  cada  aspirante  en  lo  particular,  posee  un  ajedrez  político  que,  en  algunos  casos,  va  más  lejos  de  
las  simples  curules  en  disputa,  pues  para  algunos  el   triunfo  electoral   les  representa  posibilidades  de  avanzar  con   la  mirada  
puesta  en  otros  espacios  de  poder.  Por  ejemplo,  el  Partido  Revolucionario   Institucional,  necesita   lograr  en  San  Lázaro  una  
mayoría  absoluta,  que  le  permita  sacar  adelante  las  leyes  complementarias  de  las  reformas  constitucionales  aprobadas  en  el  
último  trienio.  En  determinados  casos,  el  partido  tricolor,  junto  a  su  aliado  el  Verde,  necesitarán  250  más  un  voto,  y  en  otros,  
las   tres   cuartas   partes   del   Congreso   para   aprobar  modificaciones   constitucionales,   es   decir,   para   el   PRI,   el   escenario   del  
domingo  próximo  de  ninguna  manera  será  sencillo.  En  otros  ámbitos,  como  en  el  de  MORENA  (Movimiento  de  Regeneración  

la  elección  del  siete  de  junio  será  una  medida  de  fortalezas  y  debilidades  rumbo  al  2018,  que  es  en  realidad  donde  tiene  la  
mirada   fija   su   líder,   el   tabasqueño   López   Obrador.   El   Partido   Encuentro   Social,   que   ya   tiene   experiencia   en   procesos  
electorales   estatales,   acudirá   el   domingo   próximo   a   las   urnas   para   demostrar   la   viabilidad   de   un   proyecto   que   pudiera  
convertirse  en  el  mejor  aliado  del  partido  en  el  poder  para  futuros  eventos.  Poseedor  de  un  voto  duro  en  las  iglesias  cristianas  
y  evangélicas,  el  PES  parece  no  tener  problemas  para  conservar  su  registro  como  partido  nacional,  pues  incluso,  en  algunos  
distritos  al  interior  de  algunos  estados,  es  muy  posible  que  logren  adjudicarse  un  triunfo.  Y  desde  luego,  habrá  que  revisar,  
sin  más  preocupación,   lo  que  ocurra   con  dos  de   los   llamados  grandes  partidos,  es  decir,  PAN  y  PRD,  que  aún  en  declive,  

  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   

Después  del  7,  la  guerra  política  

Mientras  los  partidos  de  oposición  cruzan  los  dedos  y  le  ruegan  a  todos  los  santos  que  los  votos  sean  suficientes,  ya  no  para  
ganar  una  diputación  federal  sino  para  mantener  su  registro  como  instituto  político,  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  esperan  el   final  de   la  jornada  el  próximo  domingo  para  comenzar  con  la  contienda  interna  para  definir  al  sucesor  de  
Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  en  septiembre  del  próximo  año  termina  su  mandato.  Así,  desde  ahora  se  dan  los  golpes  bajos,  se  

   En   el   tricolor   dan   por  
sentado  que  el  7  de  junio  la  mayoría  de  votos  serán  a  su  favor  y  ganarán  las  siete  diputaciones  federales  de  mayoría  relativa  
en  juego;;  luego  entonces,  ya  especulan  y  calculan  con  miras  al  2016.  No  es  nuevo  y  en  distintos  frentes  se  forman  grupos  y  
los  aspirantes  operan  con  sus  respectivas  estrategias,  unos  buscando  afanosamente  los  reflectores,  otros  agazapados  y  otros  

  Difícilmente  habrá  sorpresas  y  los  nombres  que  se  barajan  desde  hace  
meses  continuarán  siendo  los  mismos  en  los  meses  por  venir.  De  tal  suerte  que  de  los  contendientes  a  una  diputación  federal  
hay   tres   que   harán   su   labor   para   alcanzar   la   nominación   de   su   partido,   llegado   el  momento.   En   ese   escenario   aparecen  
Carolina  Viggiano  Austria,  candidata  por  Huejutla;;  Fernando  Moctezuma  Pereda,  candidato  en  Tula;;  y  Alfredo  Bejos  Nicolás,  
abanderado  de  la  alianza  PRI-PVEM  en  Pachuca.  
Fayad  Meneses.  Dos  personajes  con  estilos  diametralmente  opuestos,  pero  ambos  con  condiciones  de  aspirar  a  la  postulación  
de  su  partido.  Nuvia  Mayorga  Delgado,  directora  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  Pueblos  Indígenas  (CDI),  es  
otra  de  las  serias  aspirantes  y  aunque  en  tiempos  recientes  ha  bajado  el  perfil,  luego  de  la  andanada  mediática  en  su  contra  
por  diversos  errores  discursivos,  que  le  valieron  serias  críticas  en  medios  de  circulación  nacional.  Esos  son  los  aspirantes.  A  
menos  que  en  el  camino  surjan  sorpresas.  
    
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Crónica-En  la  mira   
  
Elecciones  complicadas  
  
A   pesar   de   los   esfuerzos   que   se   han   hecho   desde   diferentes   trincheras   para   tratar   de   rescatar   el   proceso   electoral,   para  
muchos  analistas  los  comicios  del  próximo  7  de  junio  quedarán  marcados  como  uno  de  los  más  complicados,  al  desarrollarse  
en  un  ambiente  en  que  la  violencia  mantiene  encendidos   los  "focos  rojos"  en  al  menos  cuatro  entidades  federativas.  Como  
resultado  de  ello  todo  parece  indicar  que  los  candidatos  de  todos  los  partidos,  sin  excepción,  como  el  PRI,  PAN,  PRD,  o  los  de  
reciente  creación  como  Morena,  al  final  de  cuentas  habrán  de  cargar  con  el  peso  de  haber  participado  en  unas  elecciones  en  
la   que   se   prevé   el   abstencionismo   terminará   por   ser   el   gran  ganador.   Entre   las   cusas   que  hacen   vislumbrar   ese   negativo  
panorama  destaca  el  temor  que  priva  ya  entre  muchas  personas  de  que  se  desate  la  violencia  este  domingo  y  los  alcance  al  
momento   de   acudir   a   las   urnas.   Pese   a   ello   el   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   aseguró   que   va   adelante   con   el   proceso  
comicial,  incluso  en  Oaxaca,  aunque  aclaró  que  no  abrirá  por  la  fuerza  casillas  en  las  que  pueda  estar  en  riesgo  la  integridad  
de  ciudadanos,  funcionarios  o  autoridades  electorales.  El  presidente  de  la  Comisión  de  Organización  Electoral,  Arturo  Sánchez,  
explicó  que  completar  el  ciclo  depende  de  soluciones,  acuerdos  políticos  y  equilibrios  que  "no  están  en  nuestras  manos.  Las  
autoridades  responsables  de  hacerlo  están  trabajando  duramente  al  respecto,  por  lo  que  esperamos  nos  acompañen  y  juntos  
saquemos  este  proceso  adelante".  Acto  seguido  hizo  un  llamado  a  demostrarle  a  la  gente  que  "a  pesar  de  esta  situación  es  
más   fuerte   el   valor   de   depositar   nuestro   voto   en   la   urna   correspondiente,   que  dejarnos   intimidar   por   grupos  que  quieren  
hacer  de  las  elecciones  una  forma  de  presionar  por  otro  tipo  de  demandas".  En  su  opinión  hay  otras  formas  de  resolver  esos  
problemas  sin  quitar  el  derecho  a  los  ciudadanos  de  ejercer  su  voto.  Por  fortuna,  cabe  reiterarlo,  en  Hidalgo  ese  panorama  
parece  muy  lejano,  habida  cuenta  de  que  tanto  las  autoridades  como  los  distintos  actores  políticos  han  puesto  su  granito  de  
arena  para  mantener  al  estado  en  un  clima  de  tranquilidad  y  paz  social.  Si  acaso  algo  hay  que  lamentar  en  este  proceso  es  la  
falta  de  seriedad  con  que  se  han  conducido  algunos  partidos  y  candidatos,  quienes  al  parecer  no  le  dieron  a  sus  campañas  
ninguna  importancia,  así  como  la  creciente  "guerra  sucia"  que  se  ha  difundido  principalmente  a  través  de  las  redes  sociales.  
  
(Francisco  Paredes,  página  04)  
Criterio-   
  
Gracias  a  los  funcionarios  de  casilla  
  
El   próximo   domingo   1.2   millones   de   mexicanos   se   levantarán   más   temprano   que   de   costumbre   para   ejercer   una   tarea  
ciudadana  digna  de  aplauso:  serán  funcionarios  de  casilla.  Estos  hombres  y  mujeres  estarán  lo  mismo  en  centros  de  votación  
a  unos  cuantos  metros  de  su  casa,  que  en  rancherías  o  comunidades  algo  alejadas  de  su  vivienda.  Asumo  que  todos  los  que  
suman  este  1.2  millones  de  personas  lo  harán  con  gusto.  Sus  nombres  fueron  sorteados  y,  la  verdad,  los  notificados  pudieron  
decir  que  no,  pero  aceptaron  la  responsabilidad  de  vigilar  el  proceso  y  contar  los  votos  de  sus  vecinos,  algo  que  es  plausible  
por  donde  se  le  vea.  Ser  funcionario  es  una  gran  responsabilidad.  Por  sus  manos  pasan  los  votos  que  deciden  el  México  que  
queremos.  Su   tarea  es  pesada.  Son  muchas   horas  de  estar   atentos  al  proceso  en   cada   casilla.  Hay  que   vigilar,   constatar,  
ejercer  autoridad,  contar  y  avalar  el  resultado.  Y  pocas  veces  reciben  el  reconocimiento  que  merecen.  El  problema  es  que  en  
nuestro  sistema  electoral  todo  lo  que  huela  a  político  es  mal  apreciado.  Tal  vez  por  eso  los  funcionarios  de  casilla  no  tengan  
buena  valoración.  O  tal  vez  sí   la   tengan,  pero  hemos  olvidado  darles   las  gracias  por  su  trabajo  voluntario  e   indispensable.  
Quien  esto  escribe  vota  desde  los  18  años.  A  mis  50  años,  entonces,  he  vivido  muchas  jornadas  electorales.  La  verdad  es  que  
pocas  veces  se  los  he  dicho  abiertamente.  Gracias  a  todos  los  funcionarios  electorales.  A  los  que  me  han  recibido  en  la  casilla;;  
a  los  que  nunca  conocí;;  a  los  que  me  recibirán  este  domingo  y,  espero,  a  los  que  me  entreguen  las  boletas  por  muchos  años  
más.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
Nadie  quiere  a  los  partidos:  No  es  noticia  que  los  partidos  políticos,  chicos  y  grandes,  de  derecha  e  izquierda,  tengan  tan  
poca   credibilidad   que   los   pronósticos   de   votación  para   la   elección   del   7   de   junio   sean  desalentadores.  De  acuerdo   con   el  
diagnóstico   Credibilidad   en   los   Partidos   Políticos,   estas   instituciones   ocupan   el   lugar   13   entre   las   instituciones   con  mayor  
confianza  en  nuestro  país,  por  lo  cual,  siete  de  cada  diez  tiene  poca  o  ninguna  confianza  en  ellos.  Lo  risibles  es  que  sólo  4%  
de  la  población  mexicana  confía  en  los  partidos  políticos,  ni  siquiera  ellos  creen  en  ellos.  Y  esa  desconfianza  ha  traído  consigo  
que  52  por  ciento  de  los  ciudadanos  esté  poco  o  nada  satisfecho  con  la  actual  democracia  en  México,  mientras  que  49  por  
ciento  opina  que  en  el  país  estamos  más  cerca  de  un  gobierno  autoritario  a  uno  que  consulta  a  la  ciudadanía.  Casi  ocho  de  
cada  diez  considera  que  el  gobierno  debe  resolver  los  problemas  de  la  sociedad,  y  seis  de  cada  diez  piensa  que  los  partidos  

los  mexicanos;;  34  por  ciento,  
dijo  interesarse  mucho  o  algo  en  la  política,  la  mayoría  de  los  ciudadanos:  66  por  ciento,  no  confía  en  que  las  elecciones  en  

  Es  por  ello  que  cada  elección  en  México  parece  más  un  gasto  a  un  acto  de  democracia.  La  gente,  
la  mayoría,  sabe  que  estamos  en  las  peores  manos.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  el  candidato  del  PRI  por  el  distrito  de  Pachuca  y  Mineral  de  La  Reforma  cerró  su  campaña  en  uno  de  los  barrios  
más  emblemáticos  de  la  capital  hidalguense,  el  Españita,  en  donde  se  reunieron  líderes  sindicales  y  organizaciones  afines  al  
tricolor.  Dicen  que  este  día  el  candidato  a  diputado  federal  concluirá   los   recorridos  en  algunas  colonias  de   la  Reforma  y  el  
jueves   lo   dispondrá   para   descansar,   pues   según   el   propio   Bejos,   durante   la   campaña   logró   bajar   ocho   kilos   debido   a   las  
caminatas.    
  
:  Que  ni  tardo  ni  perezoso,  el  líder  del  sindicato  de  los  trabajadores  del  ayuntamiento  de  Pachuca,  Percy  Espinosa  se  volvió  a  
reelegir,   pero   a   discreción,   pues   dicen   que   nadie   se   enteró   del   acto   protocolario   y   el   problema   es   que   un   grupo   de  
trabajadores  ya   se  habían  organizado  para  esperar   la   convocatoria  para  elegir   a   su  nuevo   líder   y  postular  uno  propio,   sin  
embargo,  acusan  que  Percy  se  les  adelantó  y  no  dejó  ni  siquiera  que  hubiera  competencia,  por  lo  que  ahora  este  grupo  de  
trabajadores  buscará  bajo  el  marco  de  la  ley  que  se  haga  la  elección  conforme  a  los  estatutos  del  propio  sindicato.    
  
:  Que  ahora  resulta  que  el  candidato  independiente  regresará  150  mil  pesos  que  le  sobraron  de  los  recursos  que  le  otorgó  el  
INE  para  los  60  días  de  campaña;;  sin  embargo,  dicen  que  algunos  le  recordaron  cuando  comenzó  el  proceso  electoral  que  se  
quejaba  porque  a  los  candidatos  independientes  y  partidos  pequeños  les  daban  poco  dinero  para  proselitismo,  situación  que  
incidiría  directamente  en  los  resultados  de  las  votaciones,  por  lo  que  entonces  nadie  se  explica  por  qué  no  utilizó  el  recurso  
para  dicho  fin.    
  
:  Que   quien   sufrió   en   carne   propia   el   problema  de   la   seguridad  pública   fue   el   alcalde   de  Tetepango,   Zacarías  Hernández  
Mendoza,  a  quien  despojaron  de  su  camioneta  en  la  ciudad  de  Tula  de  Allende,  catalogada  como  "Ciudad  Segura",  y  a  pesar  
de  que  el  presidente  municipal  interpuso  una  denuncia  ante  el  Ministerio  Público  no  se  logró  dar  con  los  delincuentes.  Dicen  
los  vecinos  que  a  ver  si  con  este  tipo  de  experiencias  sufridas  en  carne  propia  se  ponen   las  pilas  para  atender  el   tema  de  
inseguridad  que  vive  la  región.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
Las  perlas  "El  PRI  seguirá  haciendo  su  esfuerzo  y  trabajando  en  ello;;  queremos  que  esta  contienda  electoral  fortalezca  la  vida  
democrática  y  la  única  vía  para  a  hacerlo  es  con  la  participación  de  todos"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Dirigente  Estatal  del  PRI,  sobre  el  término  de  las  campañas  electorales  en  Hidalgo.    
  
"Estamos  a  días  de  poder  concretar  esta  suma  de  esfuerzos  y  de  trabajo  que  se  realizó  durante  meses  antes,  incluso  a  que  
arrancaran  las  campañas.  Estuvimos  haciendo  un  trabajo  a  partir  desde  el  año  pasado"    
Avelino  Tovar  Iglesias  
  Dirigente  del  Partido  Verde  Ecologista  en  Hidalgo,  sobre  el  cierre  de  las  campañas.    
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"Ojalá  me  equivoque  pero  creo  que  sin  en  otros  tiempos  el  abstencionismo  ha  andado  en  porcentajes  que  superan  el  60  por  
ciento,  ahora  con  todo  lo  que  ha  ocurrido  en  el  país,  pudiera  estar  un  poco  más  abajo"    
Eliseo  Molina  Hernández    
Dirigente  del  Panal  en  el  Estado,  sobre  el  abstencionismo  durante  la  votación.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  a  quienes   regañó   fuertemente   el   líder   de   la   Sección   15  del   SNTE,   Francisco  Sinuhé  Ramírez,   fue   a   los   profesores   de  
Chapulhuacán  y  Pisaflores,  pues  en  una  reunión  en  la  localidad  de  Zacate  Grande  les  recriminó  por  que  no  ha  despuntado  la  
candidatura   de   Cristina   Torres,   quien   busca   la   diputación   federal   del   distrito   2   por   Nueva   Alianza.   Tanto   fue   el   coraje   de  
Sinuhé,  que  apenas  se  retiró,  y  los  supervisores  y  jefes  de  sector  pidieron  inmediatamente  a  los  directores  de  las  escuelas  de  
la  región  las  credenciales  de  ellos  y  pedirlas  a  sus  profesores  para  comprometer  el  voto  turquesa.  
  
que  hablando   de   Sinuhé   Ramírez,   ayer   tuvo   otra   reunión,   ahora   en   los   salones   Perla   para   pedir   el   apoyo   para   el   Panal.  
Mientras,  a  los  profesores  les  están  enviando  la  liga  a  una  página  de  internet  que  deben  llenar  obligatoriamente,  donde  piden  
sus  datos  y  se  comprometen  a  dar  el  voto  a  Nueva  Alianza.  Vaya  que  aunque  se  acabó  el  feudo  sus  prácticas  para  cooptar  el  
voto  se  mantienen.  
  
que  todo  parece  indicar  que  la  policía  municipal  de  Huasca  de  Ocampo,  Pueblo  Mágico,  lejos  de  velar  por  la  seguridad  y  el  
bienestar   de   los   habitantes   y   sus   visitantes   se   coluden   con   los   delincuentes   que   roban   casas   habitación.   Esta   complicidad  
entre  policías  y  rateros  trae  preocupada  a  la  población  en  general,  quienes  exigen  que  la  presidenta  municipal,  Blanca  Juárez  
Mora,  atienda  y  resuelva  este  reclamo  ciudadano.  
  
que  a  las  12  de  la  noche  termina  el  proselitismo  electoral  de  los  candidatos  a  diputados  federales.  A  partir  del  primer  minuto  
de  mañana  jueves  y  hasta  el  sábado  harán  trabajo  de  escritorio  a  fin  de  detallar  hasta  el  mínimo  para  que  sus  representantes  
no  fallen  en  las  casillas.  
  
que  en  Ixmiquilpan  fue  cuestionada  en  una  visita  domiciliaria  la  suplente  de  la  diputación  federal  por  ese  distrito,  María  Luisa  
Pérez,  a  quien  le  exigieron  sus  propuestas  en  inglés,  porque  sólo  las  apoyarían  si  estuviera  preparada,  a  lo  que  la  candidata  
accedió  contestándole  en  ese  idioma,  pero  agregó  que  también  se  lo  podía  hacer  en  francés  o  japonés.  
¡Órale!  
  
que  quien  anda  desesperado  por  volver  a  la  escena  pública  es  el  gris  exdiputado  Julio  Menchaca  Salazar,  quien  desesperado  
por  querer  agarrar  hueso  anda  filtrando  una  supuesta  resolución  de  la  Comisión  Interamericana  de  Derechos  Humanos  contra  
la  CDHEH  que  preside  José  Alfredo  Sepúlveda  Fayad,  en  un  franco  revanchismo  contra  el  ombudsman  estatal  luego  que  éste  
le  ganara  el  puesto.  A  Menchaca  Salazar  no  
recurso,  cuyo  resolutivo,  dicho  sea  de  paso,  tiene  diversas  inconsistencias.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
A  preparar  la  chequera  para  que  el  Fondo  de  Desastres  Naturales  camine.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   

Suena  a  todo  volumen  que  este  miércoles  concluirá  el  plazo  legal  para  hacer  campaña  rumbo  al  7  de  junio,  por  
lo  que  a  partir  de  las  24  horas  los  candidatos  a  diputados  federales  deberán  abstenerse  de  aparecer  en  eventos  
públicos  o  hacer  cualquier  tipo  de  publicación  donde  promocionen  el  voto  a  su  favor. Después  vendrán  tres  días  de  

á  meditar   a   quién   dará   su   apoyo   el   domingo.   Pero   la  
realidad  es  que  a  estas  alturas  todo  está  decidido,  así  que  por  más  que  hagan  o  deshagan  los  aspirantes  a  una  curul  en  San  
Lázaro  su  suerte  está  echada.  
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Aunque  por  ser  delitos  menores-y  además  porque  la  mayoría  de  las  ocasiones  no  son  denunciados  debido  a  lo  engorros  que  
resultan   estos   procedimientos   en   el   Ministerio   Público-no   figuran   en   las   noticias   cotidianas   de   los   medios   impresos   o  

n   a   cualquier   hora   y   en   cualquier   parte   de   Pachuca,  
incluyendo  el  primer  cuadro  de  la  ciudad.  
reportan  que  en  la  capital  hidalguense  ya  ningún  lugar  es  seguro,  ni  siquiera  las  calles  aledañas  al  Palacio  de  Gobierno  o  la  
Casa  Rule,  por  ejemplo,  donde  los  delincuentes  aprovechan  cualquier  descuido  para  hacer  de  las  suyas. 

Habitantes  de  la  comunidad  La  Bóveda  se  manifestaron  ayer  frente  a  la  sede  de  la  presidencia  municipal  de  Acaxochitlán  para  
reclamar  el  incumplimiento  de  obras  por  parte  del  alcalde  Erik  Sosa  Campos.  Pero  resulta  que  el  edil,  en  lugar  de  que  diera  la  
cara   ante   los   inconformes   y   saliera   a   recibirlos   para   buscar   una   solución   al   problema,   prefirió   cerrarles   las   puertas   y   salir  
corriendo  de  su  oficina.  

rica,  están  por  cumplir  un  mes  en  plantón  frente  a  Palacio  de  Gobierno.  Y  según  sus  líderes  ahí  permanecerán  hasta  
que  sean  atendidas  sus  peticiones,   lo  cual  vislumbra  complicado  ya  que  piden  nada  más  y  nada  menos  que  130  obras.  Lo  
bueno  es  que  ya  prometieron  calmarse  en  lo  que  concluye  el  proceso  electoral.  ¿Esto  incluirá  que  le  bajen  de  volumen  a  la  
guapachosa  música  que  ponen  todo  el  día  en  la  Plaza  Juárez?  

  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Las  casas  millonarias  de  los  líderes  políticos    
De  plano  ya  se  presta  a  choteo  esto  de  las  casas  de  dirigentes  políticos.  Porque  anunciar  con  singular  escándalo  que  uno  de  
los   susodichos  posee  una   con  valor   superior,   al  millón  de  pesos,  de  plano  no   se  entiende.  Por   supuesto  no   todos  pueden  
acceder  a  un  hogar  de  ese  valor,  pero  si  le  suma  su  crédito  Infonavit  y  logra  uno  del  banco,  es  posible  acceder  a  mueble  de  
ese  precio,  Sin  que  se  presuma  que  usted  es  un  transa  o  trácala  de  primera.  De  tal  modo  que....  si  el  asunto  es  chotear  a  los  
políticos,  también  resultaría  interesante  investigar  la  fortuna  de  los,  grandes  empresarios  del  estado,  y  ahí  sí  darse  de  topes  al  
.des  cubrir  que  lo  que  poseen  no  siempre  ha  sido  bien  habido.    
  
Conflictos  en  el  equipo  de  Roxxy    
Primero  todos  contentos,  con  sonrisa  de  oreja  a  oreja,  pero  ya  es  casi  del  dominio  popular  que  hay  severos  problemas  en  el  
equipo  de  campaña  de  Roxana  Montealegre,  candidata  panista  a  legisladora  federal  por  el  distrito  con  cabecera  en  Pachuca.  Y  
el  origen  es  que  hay  dos  equipos:  uno  institucional  del  PAN,  y  otro  del  mecenas  de  la  Roxxy,  es  decir  de  plumaje  azul  y  pinta  
de  garza.  Y  como  los  segundo,  nunca  han  pelado  a  los  primeros,  ya  se  culpan  unos  a  otros  de  que  las  cosas  no  vayan  como  
habían  previsto.  Total  que  ya  se  cargan  culpas  antes  de  tiempo.  
  
PT:  a  puro  golpe  de  desplegados    
Campaña,  lo  que  se  dice  campaña,  no  hizo,  peto  para  cerrar  con  broche  de  Oro;;  el  eterno  dueño  del  partido  del  trabajo,  y  por  
supuesto  candidato,  Arturo  Aparicio,  se  ha  dado  vuelo  con  desplegados  en  los  medio  impresos  de  la  entidad  para  justificar  en  
algo  los  recursos  económicos  recibidos  para  el  trabajo  de  proselitismo  que  nunca  hizo.  Con  su  genial  eslogan:  "¿Jalas?',  este  
genio   de   la  mercadotecnia   politica   es   un   caso   único,   que   sin   duda   debe   investigar   a   fondo   Jaime  Maussan,   porque,   casi  
podríamos  asegurar  que  ya  fue  abducido  más  de  una  docena  de  ocasiones.    
  
Yo  quiero  unos  lentes  de  sol  romo  los  de  Omar  Zerón    
Pocos  se  atreverían  a  usarlos,  pero  Omar  Zerón,  el  diputado  local,  lo  hace.  Lentes  Ray-ban  de  color  verde  espejo.  ¡Chulada!,  
hasta  como  que  hace  pensar  en  "El  Avispón  Verde",  o  en  "Pistachón  Zig-zag",  Moderno  el  hombre,  a   la  vanguardia,  como  
esperemos  vaya  en  su  trabajo  como  legislador.  De  que  llama  la  atención,  vaya  que  llama  la  atención.  
  
(Redacción,  página  03A)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ante  el  cierre  de  campañas  más  bien  tibias  y  sin  grandes  propuestas  por  parte  de  todos  los  partidos  políticos  en  general,  los  
tricolores  llaman  a  mantener  la  estabilidad  en  la  entidad  y  dejar  a  un  lado  las  denostaciones  para  que  no  haya  situaciones  que  
representen  riesgos  para  la  población  que  acuda  a  las  casillas  para  depositar  su  voto.  El  escenario  de  Hidalgo,  por  fortuna,  no  
es  el  mismo  de  otras  entidades  del  país,  donde  predomina  la  violencia.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Alejandro  Habib: Con  una  buena  trayectoria,  ante  el  proceso  desarrollado  actualmente  el  presidente  del  Tribunal  
Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  permanece  como  uno  de  los  funcionarios  cuya  experiencia  le  permite  cuidar  y  procurar  que  las  
acciones  de  ese  organismo  sean  siempre  para  la  construcción  de  la  democracia,  pero  sin  descuidar  las  leyes  ni  ordenamientos  
que  pudieran  dañar  su  quehacer.  
  
Abajo-Lamán  Carranza:  El  secretario  de  Servicios  Legislativos  del  Congreso  local  parece  más  bien  encargado  de  organizar  
fiestas  y  estar  al  pendiente  de  los  cumpleaños  en  el  recinto;;  hace  muy  evidente  que  el  control  de  actividades  importantes  no  
es  precisamente  su  fuerte.  Lamentablemente  perfiles  como  el  de  Carranza  Ramírez  evidencian  que  eso  de  servir  a  la  ciudanía  
es  mero  dicho.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
AUXILIO  
  Vecinos  de  la  colonia  El  Mirador  acusaron  a  los  ayuntamientos  de  Zempoala  y  Pachuca  de  no  responder  a  su  añeja  
solicitud   de   concluir   una   obra   de   pavimentación   de   la   calle   Lindero,   precisamente   ubicada   en   la   línea   que  
divide  a  estas  dos  demarcaciones.  Por  ser  una  zona  elevada  la  calle  Lindero  se  convierte  en  un  caudaloso  río  
cada  vez  que  llueve  y  su  corriente  arrastra  todo  hasta  la  carretera  federal  México-Pachuca.  El  problema  es  que  
la  caudalosa  calle  está  totalmente  destruida  y  el  paso  de  personas  o  vehículos  es  casi  imposible,  pero  a  pesar  de  
años  y  años  de  solicitudes  las  alcaldías  vecinas  no  hacen  nada.  
  
UNIÓN  
La  candidata  a  diputada  federal  por  el  Distrito  III  con  cabecera  en  Actopan  del  Partido  Humanista,  Citlalli  Pavón,  declinó  
en  favor  del  abanderado  del  Partido  Encuentro  Social,  Héctor  Cruz.  Este  martes  fue  confirmada   la  noticia  en  
conferencia  de  prensa  y  ahí  la  excandidata  dijo  que  esta  unión  le  sumará  entre  20  y  30  mil  votos  al  proyecto  
del  PES  en  ese  distrito.  Los  grillitos  locales  dicen  en  contraste  que  la  candidatura  del  Partido  Humanista  nunca  
tomó  forma  y  que  ni  recorridos  y  mucho  menos  reuniones  llevó  a  efecto,  así  que  a  un  día  de  concluir  el  periodo  de  
campañas,  lo  más  cómodo  fue  renunciar.  
    
RUMOROLOGÍA  
  Tras  el  nombramiento  de  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  como  secretario  de  Educación,  continúan   los  rumores  sobre  quién  
será   el   nuevo   responsable   del   Despacho   del   gobernador.   Los   últimos   nombramientos   de   integrantes   al  
gabinete  de  Francisco  Olvera  fueron  dados  en  el  mayor  hermetismo  posible,  al  grado  que  sólo  los  implicados  
fueron  enterados  unas  horas  antes  del  anuncio  oficial.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Se  diluye  reforma  educativa,  alerta  rector  de  UNAM:  El  rector  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  

indefinida  de  la  evaluación  docente,  anunciada  por  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP)  el  viernes  pasado.  Entrevistado  al  
término  de  la  entrega  del  Reconocimiento  Autonomía  Universitaria  a  ocho  personajes  de  la  historia  de  esa  institución   entre  
ellos  el  ex  secretario  de  Salud,  Guillermo  Soberón  y  a  tres  universidades  públicas ,  Narro  Robles  aseguró  que  la  suspensión  

reforma]  con  una  determinación,  de  la  que  además  no  tenemos  una  explicación  clara,  más  allá  de  unas  cuantas  decenas  de  

  
generar  un  clima  en   condiciones  mucho  más   favorables  para  el  proceso  electoral,   lo   lamento  pues  profundamente.  Espero  
que  exista  en  esa  frase,  de  una  suspensión  por  el  momento  temporal,  la  posibilidad  de  regresar  de  todos  los  actores,  de  las  
autoridades   e
reformarse  profundamente  y  se  puede  constituir  en  el  marco  para  ser  aprovechado  por  todos  los  actores  involucrados.  Dijo  

   regresamos  en  un  momento  en  el  que  estábamos  [antes  de   la  suspensión   indefinida  del  
proceso   de   evaluación   magisterial].   No   se   trata   de   afectar   los   derechos   de   los   profesores,   se   trata,   por   el   contrario,   de  
asegurar   que   los   niños   que   van   a   la   escuela   públi
Consideró  que  es  momento  de  generar  certidumbre  entre  quienes  están  impartiendo  esa  educación,  que  además  tienen  las  
condiciones,  los  conocimientos,  la  preparación  pedagógica,  científica,  humanista  para  poder  enseñarle  a  los  niños  de  México.  
Al  concluir  la  ceremonia  del  centenario  del  natalicio  del  ex  rector  Javier  Barros  Sierra,  el  rector  José  Narro  afirmó  que  México  
no  puede  ser  rehén  de  nadie,  ni  prisionero  de  grupos  que  a  través  de  distintas  maneras  pretenden  imponer  un  punto  de  vista,  

  
que   en   su  momento   él   hizo   pública   su   postura   sobre   la   reforma,   que   no   era   integral,   y   que   sin   embargo,   estaba   en   la  

e   preguntó   si   haría   un  

  es  un  
asunto  de  la  sociedad.  Yo  sí  hago  un  llamado  a  todas  las  estructuras,  a  todos  los  poderes,  a  todos  los  grupos,  a  todos  los  que  

mediante   un   comunicado    la  
suspensión   indefinida  de   la  publicación  de   las   fechas  para   la   realización  de   los  exámenes  de  maestros.  (Julián  Sánchez,  
primera  plana)  
La  Jornada-Causa  encontronazo  la  suspensión  de  la  evaluación  docente:  El  comunicado  telegráfico  mediante  el  cual  
la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP)  de  Emilio  Chuayffet  dio  a  conocer   la  suspensión   indefinida  de   la  evaluación  de   los  
maestros  de  México,  sigue  causando  un  ruido  enorme  que  contrasta  con  el  silencio  gubernamental.  Manuel  Gil  Antón,  experto  
de  El  Colegio  de  México  

  
SEP  no  hizo   la   tarea.  Gil  Antón  repasa  el  conjunto  de  especulaciones  a   las  que  ha  dado  

lugar   el   escueto   comunicado  de  Chuayffet   y   vuelve   al   centro   de  un  debate   que,   del   lado   oficial   y   empresarial,   se   dio   por  
  por  terminar  debió  estar  anunciado  el  nuevo  modelo  educativo  (no  otra  cosa  

sino  un  modelo  de  enseñanza  aprendizaje);;  eso  no  ha  ocurrido.  Uno  puede  preguntar:  si  no  hay  modelo  educativo,  ¿contra  
qué  estándar  se  hace   la  evaluación?,  ¿contra  el  de  un  profeso   En  la  polvareda  sobresalen   las  protestas  de   los  
empresarios   que   emblematiza   la   agrupación   Mexicanos   Primero,   que   se   reclaman   dueños   de   la   bandera   de   la   educación  

  Es  en  ese  
ncoherente,  sobre  todo  por  el  enorme  

énfasis  que  le  habían  puesto  a  la  reforma,  y  dentro  de  ella  a  la  evaluación,  y  dentro  ésta  a  la  evaluación  de  los  profesores  
   Pero   no  hubo  ni   tutores   para   los   docentes   de   primer   ingreso,   ni   programas  de  actualización,  ni  

reforma  de   las  escuelas  normales.   Nada,  nada.  Todo   lo  educativo  está  en  suspenso  y   todo   lo  administrativo  está  en  una  
lógica   que   carece   de   orientación   educativa.   Si   algo   faltara,   la   SEP   dio   a   conocer   el   pasado   29   de  mayo   el   programa   de  
estímulos   a   la   docencia,   que   entre   otras   cosas   sustituye   a   la   carrera  magisterial   y   que   está   indisolublemente   ligado   a   la  
evaluación   os,  
los  tiene  que  hacer  el  Instituto  Nacional  de  Evaluación  Educativa,  justo  el  organismo  al  que  le  pasaron  por  encima  con  esta  

  En  el  debate  público   y  aun  cuando  se  esté  en  contra  de  
la  reforma   
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   Aunque   Gil   Antón   considera   que   la   evaluación   tal   como   fue  

le  quitan  energía  social  a  la  búsqueda  de  una  evaluación  valiosa.  Salimos  perdiendo,  y  las  razones  tuvieron  que  ser  de  índole  
muy  pragmática;;  ot    El  silencio  del  gobierno  multiplica   las  preguntas:  
¿sobre  qué  bases  nuevas,  construidas  en  esta  administración,  se  podría  realizar  una  evaluación?,  ¿con   los  viejos  planes  de  
estudio?,  ¿con  base  en  el  acuerdo  592,  diseñado  por  el  yerno  de  Elba  Esther  Gordillo?   Tratar  de  entender  que  un  solo  factor  
pudo  generar  una  decisión  tan  inesperada  es  difícil,  porque  habían  insistido  en  que  el  corazón  de  la  reforma  era  la  evaluación.  
La  presión  fue  de  los  empresarios,  no  de  la  coordinadora:  Aboites  
con  una  presión  muy  fuerte,  a  esta  idea  de  que  la  evaluación  era  lo  fundamental  de  la  reforma,  y  ahora  reaccionan  de  una  
manera   verdaderamente   extrema,   con   este   bl
Aboites,  investigador  del  tema  educativo  y  actualmente  rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  la  Ciudad  de  México  (UACM).  
La  firma  del  Consejo  Mexicano  de  Investigación  Educativa  (Comie)  fue  incluida  en  la  lista  de  organizaciones  que  se  sumaron  a  

  Sobre  las  voces  que  acu
Aboites   sostiene   que   ese   argumento   se   diluye   cuando   es   claro   que   las   movilizaciones   magisteriales   de   ahora   no   son  
comparables   a   las   de   2013,   cuando   se   aprobó   la   reforma.   Las   presiones,   para   el   académico,   vinieron  más   bien   del   lado  

cabía   en   un   decreto   del   secretario   de   Educación   Pública.   Y   lo   llevaron   a   la   Constitución   para   encad    La  
INEE,  

sa  del  proyecto  de  
   La  versión  que  gana  en  

   Más  bien  me  parece  que  la  presión  empresarial  ha  
generado   un   debilitamiento   gubernamental.   Y   es   una   presión   miope,   que   busca   cambios   sin   ninguna   consideración   ni  
sensibilidad  respecto  de  la  situación  que  vive  el  país.   Se  habla  también  de  una  incapacidad  de  la  SEP  para  llevar  a  cabo  la  
evaluación.   No.  Es  la  creciente  incapacidad  del  gobierno  para  controlar  al  sector  empresarial  que  está  empoderado.  Y  eso  es  
lo   más   preocupante,   porque   hay   muchos   coqueteos   de   los   empresarios   con   el   Ejército,   con   todos   estos   homenajes   y  
declaraciones,  tratando  de  generar  una  convergencia  social  para  que  se  evalúe,  aunque  en  el  fondo  quieren  la  convergencia  
en  torno  a  su  postura  de  lo  que  debe  ser  la  educación  en  México.  Las  preguntas  de  Alonso  Raya  Al  diputado  perredista  Miguel  
Alonso  Raya,  egresado  de  la  escuela  rural  de  El  Mexe,  tampoco  le  hace  sentido  la  versión  que  culpa  a  la  CNTE,  aunque  esté  
en  desacuerdo  con  los  disidentes  en  su  estrategia  de  boicot  electoral.  
y   50   me   salen   mal,   ¿en   qué   sistema   los   voy   a   nivelar?,   ¿a   corregir?   Porque   la   ley   dice   que   tienes   que   meterlos   a   la  

  Y  ese  es  uno  de  los  detalles  que  olvidó  el  evaluador  Chuayffet  Chemor.   ¿Han  sido  informados  los  diputados  
sobre  cómo  avanza  la  reforma  que  aprobaron?   Nada.  Mañana  (hoy)  meto  un  punto  de  acuerdo  (en  la  Comisión  Permanente  
del  Congreso)  de   las  cosas  que   le  mandatamos  a   la  SEP  y  que  no  ha  cumplido:  ¿dónde  está  el  nuevo  modelo  educativo?,  
¿dónde  la  restructuración  del  sistema  de  formación  y  actualización?,  ¿qué  hizo  con  el  equipamiento  general  de  las  escuelas?,  
¿qué  avance  ha   tenido  en   la  atención  a   los  estados   con   rezagos  ancestrales?  Caray,  el   INEE  dice  que   sólo  26  de   las   480  
escuelas  normales  cumplen  los  requisitos  de  formación  adecuada.  El  coordinador  perredista  en  San  Lázaro  ve  en  Mexicanos  

  Partidario  de   la  
evaluación,  afirma  que,  sin  embargo,  no  debe  hacerse  
profesores,   sin   reconocer   lo   que   causaron   el   corporativismo   y   la   complicidad   entre   SEP   y   sindicato   durante   tantos     
Habría   que   seguir,   en  medio   del   polvo,   la   pista   del   dinero.   Hace   unos   días,   Juan  Díaz   de   la   Torre,   secretario   general   del  
Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  informaba  que,  como  consecuencia  de  la  reforma,  un  ejército  de  250  mil  
personas  se  sumará  a  las  filas  de  los  750  mil  docentes  que  ya  disfrutan  la  jubilación.  A  ello  habrá  que  agregar  los  estímulos  
económicos  que  ganarán  los  mejor  evaluados.  ¿Se  pospone  la  evaluación  para  que  aguante  el  sistema  de  pensiones,  para  no  
pagar   más   a   los   mejores   maestros?   Son   preguntas   que   se   estrellan   en   el   silencio   de   Emilio   Chuayffet.   (Arturo   Cano,  
primera  plana)  
La  Jornada-Pese  a  los  incidentes  en  varios  estados,  el  INE  no  considera  que  haya  emergencia:  Ante  el  aumento  
de   los   ataques   a   instalaciones   en   Oaxaca,   Puebla,   Veracruz,   Chiapas   y   Guerrero,   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   se  
mantiene   en  alerta,   pero   no   en   emergencia,   para   lograr   las   condiciones   de   seguridad   necesarias   en   la   realización   de   los  
comicios  del  próximo  domingo.  Para  ello,  el   instituto  ha  estrechado  la  coordinación  con  la  Secretaría  de  Gobernación,  y  por  
ahora  no  se  incrementarán  los  elementos  de  las  fuerzas  de  seguridad  que  resguardan  los  inmuebles.  El  reporte  que  se  tenía  
en  el  INE,  además  de  los  sucesos  del  lunes  en  San  Dionisio  del  Mar  y  en  Teotitlán  de  Flores  Magón,  Oaxaca,  incluye  que  la  
junta   distrital   08   con   cabecera   en   la   capital   de   esa   entidad   había   sido   atacada   y   registrado   daños.   En   Veracruz   también  
ocurrieron  afectaciones  en  la  junta  local,  al  igual  que  en  Chiapas,  donde  hubo  vandalismo.  En  cuanto  a  Guerrero,  el  reporte  
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es  la  desaparición  de  100  mil  boletas  del  distrito  correspondiente  a  Tlapa,  pero  que  son  de  la  elección  local,  mismas  que  ya  se  
están  reimprimiendo.  Además,  instalaciones  de  los  organismos  públicos  locales  (Oples)  de  Oaxaca  fueron  destruidas,  y  en  las  
de  Michoacán  hubo  bloqueos,  explicó  el  consejero  Arturo  Sánchez,  presidente  de  la  comisión  de  capacitación  del  organismo.  
Con  este  panorama,  afirmó,  las  elecciones  no  se  van  a  hacer  a  la  fuerza,  pero  tampoco  queremos  que  por  la  fuerza  se  impida  
su  organización.  Agregó  que  el  INE  no  puede  poner  un  policía  detrás  de  cada  funcionario  electoral  del  país.  Creemos  que  lo  
mejor  es  que  se  acaben  de  conducir  (sic)  las  condiciones  adecuadas  para  que  los  capacitadores  electorales  salgan  a  las  calles  
y  la  jornada  transcurra  adecuadamente.  Los  consejeros  del  INE  evaluaron  la  situación  luego  de  las  nuevos  agresiones.  Es  una  
situación  compleja,  inédita  desde  que  se  creó  el  entonces  Instituto  Federal  Electoral,  pues  nunca  se  habían  registrado  ataques  
directos   previos   a   la   jornada   electoral,   reconoció   Marco   Antonio   Baños,   quien   mencionó   que   se   adoptarán   las   medidas  
necesarias  para  garantizar   los  comicios.   ¿Hay  un  estado  de  emergencia  ante  esta  situación?   Se   le  preguntó  al  consejero  
Enrique  Andrade.   No  la  llamaría  situación  de  emergencia.  Las  boletas  están  resguardadas,  los  funcionarios  de  casilla  están  
nombrados.  Vamos  a   instalar  cerca  de  6  mil  casillas  en  Oaxaca,  100  de  ellas  que  se   iban  a  colocar  en  escuelas,  y  estamos  
valorando  no  ponerlas  ahí.  Yo  no  llamaría  una  situación  de  emergencia;;  simplemente  es  de  alerta.  Precisó  que  en  los  sucesos  
de  Oaxaca  se  presentó  un  hecho  delicado,  pero  el  Ejército  tomó  la  decisión  de  no  intervenir,  añadió  Andrade.  La  consejera  
Pamela  San  Martín  mencionó  que  el  INE  está  a  la  espera  de  los  gobiernos  federales  y  locales,  responsables  de  la  seguridad  y  
gobernabilidad,   estabilicen   la   situación   y   el   INE   proceda   a   realizar   sus   acciones   para   garantizar   las   elecciones.  Hay   un  
contexto   político   y   social   que   no   podemos   minimizar,   pero   que   tampoco   podemos   generalizar.   Se   buscará   reanudar   la  
distribución  sin  poner  en  riesgo  a  los  capacitadores  ni  a  los  funcionarios  de  casilla,  comentó.  En  Oaxaca,  dijo  Andrade,  se  ha  
entregado  ya  25  por  ciento  de  los  paquetes  electorales;;  en  otros  casos,  éstos  ya  están  en  posesión  de  los  capacitadores.  Dijo  
que  la  distribución  se  realizará  indistintamente.  El  consejero  Baños  puntualizó  que  el  INE  analiza  estrategias  para  garantizar  la  
distribución  de  los  paquetes  y  la  realización  de  la  elección  en  Oaxaca  y  Guerrero.  El  sábado  por  la  noche  podremos  distribuir  
la  paquetería  electoral  en  aquellos  lugares  donde  fue  destruida  y  hubo  necesidad  de  reponerla.  Es  decisión  de  los  consejos  
distritales  ampliar  el  plazo,  concluyó.  (Claudia  Herrera,  página  13)    
La  Jornada-Integrantes  de  la  CNTE  toman  más  sedes  del  INE  y  gasolineras  en  Oaxaca  y  Chiapas:  Integrantes  de  
la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE)   continuaron   ayer   con   la  toma   de   juntas   distritales   del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  diversos  municipios  de  Oaxaca.  Mientras,  en  Michoacán  bloquearon  los  accesos  a  la  sede  
del   instituto,  en  el  segundo  día  de  protestas  como  parte  del  boicot  que  realiza  a   los  comicios.  En  Chiapas,  miembros  de   la  
sección  7  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)   en  paro  de  labores  desde  el  primero  de  junio  para  
exigir   la   abrogación   de   la   reforma   educativa    se   apoderaron   ayer   de   14   gasolineras   ubicadas   en   Tuxtla   Gutiérrez,   y  
permitieron  que   los   automovilistas   cargaran   15   litros   de   combustible   gratis,   informó  el   secretario   general   suplente   de   ese  
órgano,   Manuel   de   Jesús   Mendoza.   En   Oaxaca,   profesores   de   la   sección   22   desalojaron   de   forma   pacífica   a   unos   25  
elementos   del   Ejército   que   resguardaban   las   juntas   distritales   8,   9   y   4   del   INE,   ubicadas   en   la   capital   del   estado   y   los  
municipios  de  Santa  Lucía  del  Camino  y  Tlacolula  de  Matamoros,  respectivamente.  La  representante  del  gremio  en  la  región  
de  Valles  Centrales,  Norma  Cleivert  Cruz,  afirmó  que   los  militares   serán  desalojados  de   todos   los  distritos  electorales.   Los  
docentes  de  Valles  Centrales  mantuvieron  la  toma  de  la  terminal  de  abastecimiento  y  reparto  de  Petróleos  Mexicanos,  lo  que  
ocasionó  desabasto  de  combustible.  El  presidente  de  la  Unión  de  Gasolineros  de  Oaxaca  Sureste,  Juan  Cera  Carrizal,  informó  
que  a  causa  de  esta  protesta  más  de  10  gasolineras  cerraron  debido  a  usuarios  realizaron  compras  de  pánico,  lo  que  vació  las  
cisternas.   En   tanto,   unos  mil   500  maestros   de   Juchitán,   Tehuantepec,   Salina   Cruz,  Matías   Romero,   Reforma   de   Pineda   e  
Ixtepec   iniciaron  un  plantón  indefinido   frente  a   las   instalaciones  de   la  refinería  Antonio  Dovalí  Jaime,  en  Salina  Cruz,  como  
parte   de   las   acciones   de   protesta.   En  Morelia,  Michoacán,   alrededor   de   400   profesores   participaron   en   dos  marchas:   una  
partió  del  monumento  a  Lázaro  Cárdenas  a   las   instalaciones  del   INE,  y  otra  de   la  Casa  del  Maestro  a   la  sede  del   Instituto  
Electoral  del  estado,  donde  colocaron  mantas  con  leyendas  contra   las   llamadas  reformas  estructurales  y  en  demanda  de   la  
aparición   con   vida   de   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa   desaparecidos.   En   Chiapas,   integrantes   de   la   sección   40   del  
SNTE  tomaron  las  oficinas  del  INE,  donde  rompieron  cristales,  pintaron  las  paredes  y  quemaron  lonas  y  algunos  documentos,  
para  exigir  la  abrogación  de  la  reforma  educativa.  En  Acapulco,  Guerrero,  afiliados  a  la  Coordinadora  Estatal  de  Transportistas  
Independientes   protestaron   en   la   glorieta   de   la   Diana,   para   exigir   que   se   haga   una   auditoría   en   la   Comisión   Técnica   del  
Transporte   y   Vialidad,   ya   que,   denunciaron,   en   la   entrega   de   concesiones   se   beneficia   a   determinados   grupos,   o   de   lo  
contrario  no  permitirán  el  desarrollo  de  los  comicios.  Los  inconformes  además  quemaron  propaganda  de  los  candidatos  a  la  
gubernatura  por  el  PAN,  Jorge  Camacho,  y  de  la  alianza  PRD-PT,  Beatriz  Mojica.  (Jorge  Pérez,  página  14)    
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Excélsior-Peña   Nieto:   SEP   dará   las   respuestas   sobre   la   evaluación   docente:   Cuestionado   sobre   la   decisión   de  
detener  indefinidamente  el  proceso  de  evaluación  de  la  Reforma  Educativa  a  los  maestros,  el  Presidente  de  México  se  limitó  a  
decir  que  los  comentarios  respecto  a  este  tema  los  ofrecerá  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP).  Luego  de  inaugurar  el  
centro  comercial  Toreo  Parque  Central  y  poner  en  marcha  un  kiosko  digital  para  expedir  actas  de  nacimiento,  al  mandatario  
se  le  preguntó  si  con  ésta  determinación  su  Gobierno  no  había  claudicado  en  llevar  adelante  esta  reforma  estructural  o  había  
preocupación  por  el  actuar  de  los  maestros  inconformes.  Hay  que  hablar  a  la  Secretaría  de  Educación,  ahí  tendrán  todas  las  
respuestas  a  ese  tema..."-¿No  se  está  cayendo  la  reforma  educativa,  Presidente?  ¿Es  claudicación,  Presidente?  Se  me  vinieron  
pero  encima  todos.  Cuando  les  dé  una  entrevista,  platicamos,  y  les  doy  la  respuesta  a  todas  sus  interrogantes,  hoy  sólo  me  
da  gusto   saludarles   y  agradecerles  que  estén  presentes.  Gracias"-¿Pero   ya   claudicó?   ¿No  hay  preocupación,  Presidente...?  
Usted  me  escuchó  que  dijera  eso?,  dije:  ¡hay  que  seguir  adelante!",  respondió  Peña  Nieto  y  emprendió  su  camino  rumbo  a  la  
planta  baja  de  este  centro  comercial.  (Enrique  Sánchez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
De  11  que  tenía  ya  nomás  le  quedan  10  
  

Se  continuará   con   las  acciones  para  detener   la  entrega  y   repartición  de  papelería   y  bloquear   los  edificios  de   los   institutos  

protofascista  sección  22  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación.  Y  recordó  que,  entre  las  once  exigencias  de  
sus  representados  está  la  de  que  se  suspendiera  el  calendario  de  evaluaciones  al  magisterio.  Concedido.  Sus  huestes  andan  

stituciones  en  
varias  entidades.  Entre  los  diez  puntos  restantes,  la  22  espera  la  aparición  con  vida  (fueron  asesinados)  de  los  43  estudiantes  
de  Ayotzinapa  y   la  abrogación  de   las  reformas  educativas  a   la  Constitución.  Lo  primero,   imposible.  Y   lo  segundo  sumiría  al  
país  en  la  barbarie.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Una  reflexión  llena  de  riesgos  
  
Hacen  de  la  falsa  esperanza,  un  discurso  de  campaña.    
Florestán  
  
Esta  noche  terminan  las  campañas  y  el  bombardeo  de  unos  30  millones  de  spots  que  los  partidos  políticos  se  dieron  en  la  
reforma   electoral   de   2007,   cuando   decidieron   desespotizar   la   política,   afirmación   que   irrita   a   algunos   de   sus   entonces  
promotores,  y  se  abren  tres  días  que  en  algunas  democracias  llaman  de  reflexión  y  que  en  México  se  aprovechan  no  para  la  
meditación,   sino   para   lanzar   las   últimas   cubetadas   de   porquería,   amparados   en   el   silencio   obligatorio   de   partidos   y  
candidatos,  espacio,  éste,  de  agravio  e  impunidad.  Las  campañas  para  las  elecciones  intermedias  del  domingo,  debo  insistir,  
fueron  más  leves  que  las  anteriores  y  menores  a  lo  pronosticado,  no  así  en  los  procesos  para  elegir  a  los  nueve  gobernadores  
en  juego,  donde  se  recurrió  a  lo  peor,  preludio  de  lo  que  nos  espera  en  la  presidencial  de  2018.  ¿Qué  nos  han  dejado  estas  
campañas?  Primero,  una  pobreza  de   contenidos  e   ideas  que   retrata  a   los  partidos,   una   imaginación  muy  primitiva   y  unas  
obsesiones  de  poder  que  nada  cambian;;  segundo,  que  la  política  sigue  siendo  un  asunto  de   los  políticos  que  ignoran  a   los  
ciudadanos  de  los  que  solo  quieren  sus  votos,  no  sus  problemas  ni  exigencias,  por  lo  que  son  correspondidos  con  la  misma  
indiferencia;;  y,  tercero,  lo  más  grave:  espacios  de  violencia  tomados  por  grupos,  centralmente  la  coordinadora  de  maestros,  
que  han  impuesto  su  ley  en  los  estados  del  sur  con  la  consigna,  irracional  por  sus  conductas,  de  impedir  las  elecciones  que  
podrían   afectar   esas   regiones   focalizadas,   pero   no   a   escala   nacional.   Me   resulta   preocupante   que   estos   movimientos,  
respaldados  por  expresiones  de  lo  políticamente  correcto,  como  si  impedir  una  elección  lo  fuera,  se  extiendan  en  los  próximos  
tres  años,  y  recargados,   lleguemos  a  2018,   la  mayor  elección  de   la  que  jamás  hayamos  sido  testigos.  De   la  mano  con  esa  
ofensiva,  la  otra:  desgastar  a  la  autoridad  electoral,  sabedores  de  que  es  la  única  que  garantiza  la  equidad  del  proceso  y  a  la  
que,   irremediablemente   recurrirán   a   partir   del   lunes   próximo.   Lo  que  me  preocupa   es   la   jornada  del   domingo   en   algunas  
regiones  del  país  y  el  conflicto  poselectoral  que  se  anuncia  en  una  democracia  donde  son  los  tribunales,  y  no  los  votos,  los  
que  al  final  deciden  a  los  gobernantes.  
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RETALES  
CITA.  Miguel  Barbosa  adelantó  que  la  bancada  del  PRD  citará  hoy  al  secretario  Emilio  Chuayffet  para  que  explique  la  decisión  
de  posponer  indefinidamente  la  evaluación  educativa;;  
GRACIAS.  Enorme  favor   le  hizo  Joseph  Blatter  al  presidente  Peña  Nieto,  quien  ya  no  tendrá  que  sentarse  a  su   lado  en  el  
próximo  congreso  de  la  FIFA,  el  13  de  mayo  en  México,  cuando  ya  habrá  otro  dirigente;;  

La  alerta  electoral   es  ahora  meteorológica:  el  huracán  Blanca  pegaría  el   domingo  en  Baja  California  Sur   y  en  
Sonora,  donde  eligen  gobernador.  
  
  (Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  los  reportes  en  poder  del  legislador  priista  Manlio  Fabio  Beltrones,  a  solo  cuatro  días  de  la  jornada  electoral  del  domingo,  
pronostican  un  abstencionismo  de  45  por  ciento,  que  frente  al  55  por  ciento  en  los  comicios   intermedios  de  2009  y  60  por  
ciento  en  los  de  2003,  es  un  avance  con  todo  y  la  transmisión  del  partido  de  futbol  México-Brasil  que  tanto  impugnaron  los  
dirigentes  nacionales  del  PAN.  
  
Que   la   tradicional   reunión   interparlamentaria   México-Cuba,   que   se   efectuará   del   26   y   al   27   de   junio   en   La   Habana,   se  
convirtió  en  una  reunión  de  alto  nivel,  encabezada  por  el  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa.  
  
No  solo  acudirán  los  coordinadores  parlamentarios  y  presidentes  de  las  cámaras,  sino  funcionarios  del  gabinete  presidencial  
de   secretarías   como   Energía,   Economía   y   otras,   además   de   titulares   de   órganos   autónomos,   como   Agustín   Carstens,  
presidente  del  Banxico.  
  
Que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  votará  el  próximo  domingo  y  posteriormente  se  dirigirá  a   la  residencia  oficial  de  Los  
Pinos,   donde   estará   atento   a   la   jornada   electoral   para   que,   una   vez   transcurrida,   viaje   a  Bélgica   a   fin   de   participar   en   la  
segunda  Cumbre  de  Jefes  de  Estado  y  de  Gobierno  de   la  Comunidad  de  Estados  Latinoamericanos  y  Caribeños  y   la  Unión  
Europea.  De  ahí  a  Italia  en  visita  oficial  y  de  regreso.  
  
Que   la  secretaria  de  Educación  del  Distrito  Federal,  Mara  Robles,  pidió  la  renuncia  al  director  general  de  Educación  Básica,  
Jorge  René  González  Hernández,  quien  es  candidato  a  diputado  suplente  por  Morena  en  la  lista  plurinominal  de  la  Asamblea  
Legislativa,  como  se  publicó  ayer  en  MILENIO  Diario.  
  
El  aspirante  reconoce  que  no  comunicó  a  su  jefa  la  decisión  de  participar  en  las  elecciones,  porque  creyó  que  la  calidad  de  

  
  
Que  en  el  PAN  capitalino  le  sacaron  las  cuentas  a  Leticia  Varela,  candidata  de  Movimiento  Ciudadano  a  diputada  local  por  el  
Distrito  XVI  de  Benito  Juárez,  y  hallaron  que  después  de  ser  la  primera  aspirante  a  un  cargo  por  esa  delegación  en  entregar  el  
famoso  #3de3  no  publicó  todos  sus  bienes.  
  
Sí   declaró   una   casa   en   esa   delegación   y   un   departamento   en   Acapulco,   que   sigue   pagando,   una   camioneta   Honda   Pilot  
Touring  2013  y  una  cuenta  de  ahorro  con  menos  de  100  mil  pesos,  pero  no  incluyó  otra  camioneta,  una  X-Trail  negra  2010,  
que  vale  entre  150  mil  y  200  mil  pesos.  
  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Guerra  de  la  CNTE  
"La  monarquía  degenera  en  tiranía,  la  aristocracia  en  oligarquía  y  la  democracia  en  violencia  salvaje  y  caos".  
Polibio  
  
La  CNTE  ha  lanzado  una  guerra  violenta  para  anular  el  derecho  al  voto  de  los  ciudadanos.  En  Oaxaca  hemos  visto  agresiones  
a   las   oficinas   del   Instituto  Nacional   Electoral   con  quema  de  boletas   electorales.   También   en  Veracruz   y   Puebla   ha  habido  
casos  de  ataques  a  instalaciones  electorales.  El  paro  de  labores,  que  ya  se  extendió  a  Chiapas,  es  habitual  y  no  sorprende  a  
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nadie.  Desde  hace  35  años  ha  habido  paros  magisteriales  todos  los  años  en  Oaxaca,  los  cuales  se  realizan  con  la  complicidad  
de   las   autoridades   educativas   que   al   seguir   pagando   los   sueldos   de   los   paristas   subsidian   a   la   Coordinadora   Nacional   de  
Trabajadores   de   la   Educación   con  dinero   de   los   contribuyentes.   En   la   ciudad  de  México   la  Coordinadora   ha   fortalecido   su  
plantón  en  el  Monumento  a   la  Revolución.  Los  activistas  realizan  manifestaciones  diarias  que  buscan  causar  el  mayor  daño  
posible  a  los  ciudadanos.  La  guerra  de  la  CNTE  se  mantiene  a  pesar  de  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  ya  concedió  a  la  
organización  su  mayor  demanda:  la  eliminación  de  las  evaluaciones  que  ordena  la  reforma  educativa.  Si  el  presidente  pensó  
que  sacrificar  esta  reforma  crucial  le  ganaría  una  paz  duradera,  o  cuando  menos  una  tregua,  se  equivocó.  Ya  lo  señalaba  yo  
hace  unos  días.  Es  mala  táctica  ceder  ante  extorsionadores.  Lejos  de  aplacarlos,  esto  los  envalentona.  Es  poco  probable  que  
la  CNTE  logre  detener  el  proceso  electoral  en  México.  En  buena  parte  del  país  la  Coordinadora  no  existe.  Pero  la  organización  
tiene  la  capacidad  de  despojar  a  decenas  o  cientos  de  miles  de  ciudadanos  en  Oaxaca  y  Guerrero  del  derecho  al  voto.  Hasta  
ahora  las  autoridades  federales  y  estatales  de  Oaxaca  se  han  negado  a  intervenir  ante  los  actos  de  violencia  de  la  CNTE.  Las  
autoridades  parecen  aterradas.  Saben  que  el  recurso  a  la  policía  suele  tener  consecuencias  negativas  para  sus  aspiraciones  
políticas.  Un  gobernante  sabe  cómo  empieza  un  operativo  de  la  fuerza  pública,  pero  nunca  cómo  termina.  Por  eso  prefiere  no  
arriesgar  un  cómodo  cargo  político.  En  cambio,  no  le  cuesta  nada  sacrificar  a  los  ciudadanos  o  a  los  alumnos  de  las  escuelas.  
Las  tácticas  de  la  CNTE  son  fascistas.  La  Coordinadora  no  solamente  insiste  en  la  privatización  de  las  escuelas  de  Oaxaca,  que  
reivindica  como  de  su  propiedad,  sino  que  busca  eliminar   los  procesos  democráticos.  La  razón  es  que  las  actividades  de   la  
organización   le   han   venido   quitando   popularidad   a   la   Coordinadora   entre   la   población,   especialmente   en   Oaxaca.   Esto  
fortalece  a   los   candidatos   independientes  de   su   influencia.   La  CNTE  quiere  evitar   la  posibilidad  de  que   surjan  autoridades  
dispuestas   a   enfrentársele.   Por   eso   exige   que   los   gobernantes   y   legisladores   sean   seleccionados   no   por   sufragio   libre   y  
secreto  sino  en  asambleas  populares  que  sus  líderes  pueden  manejar.  No  sé  hasta  dónde  permitirá  el  gobierno  federal  que  la  
CNTE  mantenga  esta  guerra  contra  los  ciudadanos.  El  gobierno  de  Oaxaca  hace  mucho  tiempo  se  rindió  al  reconocer  que  no  
tenía   la   capacidad  de  oponerse  a  ella  para  hacer   cumplir   la   ley.  Sorprende,   sin  embargo,  que  el  gobierno   federal,  que  de  
hecho  ya  tiene  control  de  la  nómina  magisterial,  haya  cedido  también  ante  las  presiones  de  la  CNTE.  El  gobierno  federal  sí  
tiene   la   capacidad   para   enfrentar   a   una   organización   que   más   que   magisterial   es   política.   En   este   caso   lo   que   falta   es  
voluntad  de  aplicar  la  ley.  Todo  parece  indicar  que  el  gobierno  de  Peña  Nieto  está  esperando  a  que  concluyan  las  elecciones  
con  la  idea  de  que  entonces  la  CNTE  se  aplacará.  Pero  la  estrategia  está  destinada  al  fracaso.  La  experiencia  demuestra  que  
cuando   se   cede   ante   un   grupo   fascista   éste   no   descansará   hasta   conquistar   el   poder,   y   no   necesariamente   por   medios  
democráticos.  
Reñidas  
Nos  dicen  que   las   elecciones   no   cambian  nada.   Sin   embargo,   las   encuestas  muestran   contiendas  muy   reñidas   en  Sonora,  
Nuevo  León,  Querétaro,  Colima,.  Guerrero  y  la  ciudad  de  México.  Esto  es  saludable  para  el  país.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
La  Constitución,  como  papel  de  baño  
  
Los  priistas  presumen  de  su  gran  capacidad  de  operación  política.  Cuando  se  enfrentan  a  un  conflicto  social,  lo  primero  que  

con  diner
la  Sección  22  de  Oaxaca  y  la  CETEG  en  Guerrero.  Varias  voces  en  la  prensa  nacional  hablan  de  portafolios  llenos  de  dinero  
que  el   subsecretario  de  Gobernación,  Luis  Miranda,   les  habría  entregado,  además  de  otorgarles  más  plazas  y   todo   tipo  de  
prebendas.  Pero  no   les   funcionó  porque  esos  grupos  son  maximalistas.  Una  vez  que  se   les  da  un  dedo  quieren   la  mano  y  
cuándo  se   les  entrega  ésta  van  por  el  brazo  completo.  Es  ahí  cuando   los  gobiernos  del  PRI  utilizan   la  siguiente  técnica  de  

manda  
o  prohíbe  algo  y  cuyo  incumplimiento  implica  una  sanción.  No.  La  ley  es  instrumento  flexible  de  negociación  política.  Y  es  lo  
que   hicieron   con   los   señores   de   la   22   y   la   CETEG.   La   Constitución,   nuestra   máxima   ley,   manda   que   los   docentes   sean  
evaluados  en  el  concurso  de  plazas  y   la  promoción  de  puestos  directivos.  Una  institución  autónoma  del  Estado,  el  Instituto  
Nacional  de  Evaluación  Educativa  es  la  encargada  de  dicha  labor.  Eso  ordena  la  ley.  Pero  los  maestros  de  la  22  y  la  CETEG  no  
quieren  que   los   evalúen   y,   para   presionar   al   gobierno,   están   boicoteando   las   elecciones   del   próximo  domingo   en  Oaxaca,  
Guerrero  y  Michoacán.  Como  los  billetazos  ya  no  funcionan,  el  gobierno  de  Peña,  fiel  a  la  usanza  priista,  utiliza,  ahora,  a  la  ley  
como   instrumento   de   negociación.   A   través   de   un   comunicado   de   la   Secretaría   de   Educación   Pública   (SEP)   anunció   la  
suspensión  indefinida  de  las  evaluaciones.  Les  entregaron  el  brazo,  pero  los  señores  de  la  22  y  la  CETEG  ahora  van  por  más  y  

  Educativa,  pedirán  la  suspensión  de  las  
demás  reformas,  luego  la  renuncia  de  Peña  y  después  que  les  entreguen  las  llaves  de  Palacio  Nacional.  Ni  los  billetazos  ni  la  
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suspensión  de   la   ley  va  a   resolver  este  problema.  Si   algo  hemos  aprendido  estos  años  con   la  22  es  que   sólo  se   repliegan  
cuando  el  Estado  usa  la  fuerza  pública.  Así  se  rescató  la  ciudad  de  Oaxaca  en  2006  que  llevaba  un  año  secuestrada  por  los  
maestros.  Y  estamos  hablando,  desde  luego,  de  la  utilización  de  la  fuerza  pública  de  acuerdo  a  protocolos  que  respeten  los  
derechos  humanos,  tal  y  como  se  hizo  en  2006.  Pero  yo  quisiera  subrayar  lo  grave  que  resulta  que  un  gobierno  suspenda  la  
ley  de  manera  ilegal  (vaya  paradoja).  La  SEP  no  tiene  facultades  para  suspender  la  evaluación.  Todo  esto  llevará,  entonces,  a  
una  serie  de  litigios  donde  la  Suprema  Corte,  seguramente,  ordenará  que  se  cumpla  la  Constitución  y  se  realice  la  evaluación.  
Pero,  mientras   tanto,  el  gobierno  ha  generado  una  gran   incertidumbre  con  altos  costos  sociales  y  económicos.  ¿A  qué  me  
refiero?  Supongamos  que  mañana,  en  un  boletín  de  prensa,  la  Secretaría  de  Gobernación  anunciara  que  suspende  de  manera  
indefinida   la   libertad   de   expresión.   Sospecho   que   la   Suprema   Corte,   después   de   muchos   amparos,   declararía   ilegal   la  
suspensión   y   recuperaríamos   la   libertad   de   expresión.   Mientras   tanto,   los   medios   se   quedarían   en   una   indefinición   que  
afectaría   la   comunicación   con   la   sociedad.  Otro   ejemplo.   Supongamos  que   la   Secretaría   de  Energía,   después   de   licitar   los  
campos   petroleros   de   la   Ronda   Uno   de   la   Reforma   Energética,   anunciara   en   boletín   de   prensa   que   suspende   de  manera  
indefinida  la  participación  del  capital  privado  en  la  exploración  y  explotación  del  petróleo.  ¿Cuántos  miles  de  millones  de  pesos  
se   perderían   por   la   incertidumbre   de   un   gobierno   dispuesto   a   manipular   la   ley   a   su   antojo?   ¿Cómo   explicarle   a   los  
inversionistas  que  esto  puede  ocurrir  en  México  porque  así  sucedió  con  la  Reforma  Educativa?  ¿Usted  metería  dinero  en  un  
negocio,  de  por  sí  de  alto  riesgo,  en  un  país  donde  el  gobierno  negocia  la  ley  con  chantajistas  profesionales?  Desde  luego  que  
sí,   siempre   y   cuando   le   pagaran   una  mayor   utilidad   para   compensar   la   incertidumbre.   Ése   es   el   costo   económico   de   un  
gobierno  que  utiliza  a  la  Constitución  como  papel  de  baño.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Pavlovich  dice  no  a  Julión  
  
La  que  se  evitó  un  problema   fue   la  candidata  del  PRI  a   la  gubernatura  de  Sonora,  Claudia  Pavlovich.  Nos  dicen  que  doña  
Claudia  quería  cerrar  este  miércoles  su  campaña  con  un  concierto  del  cantante  Julión  Álvarez.  El  problema  es  que  Julión  se  
encuentra  en  su  momento  de  gloria  y  se  dejó  pedir  nada  menos  que  5  millones  de  pesos  por  cantar  en  el  acto  de  la  priísta.  
Un  pago  de  ese  tamaño  habría  puesto  en  un  brete  al  equipo  de  Pavlovich  a   la  hora  de  entregar  cuentas  a   las  autoridades  
electorales.  Un  gasto  de  este   tipo  podría  convertirse  en  un  dolor  de  cabeza,  nos  comentan.  Al   final   sí  habrá  bailongo  este  

  porque  el  domingo  pasado  
cerró  la  campaña  del  panista  Felipe  de  Jesús  Cantú  en  Nuevo  León.  
  
Los  verdaderos  ganadores  de  la  elección  
  
En  los  partidos  políticos  no  tienen  la  menor  duda.  A  solo  unos  días  de  los  comicios  saben  quiénes  serán  los  ganadores.  Los  
verdaderos   triunfadores   de   la   elección   serán   los   abogados   y   los   expertos   en   Derecho   Electoral.   Están   ciertos   de   que   una  
buena   parte   de   los   cargos   que   están   en   disputa   no   se   ganarán   en   las   urnas,   sino   en   los   tribunales.   En   los   últimos   días  
operadores  de  los  principales  partidos  políticos  aseguran  que  sus  candidatos  van  a  ganar  o  a  perder  por  uno  o  dos  puntos  de  
diferencia   y   todos   los   casos   irán  ante   los   tribunales   a  pelear   lo  que  no   fueron   capaces  de  ganar   con   contundencia  en   las  
urnas.  Varias  gubernaturas,  jefaturas  delegaciones,  alcaldías,  diputaciones  federales  y  locales  y  demás  puestos  serán  para  el  
partido  y  el  candidato  que  mejor  se  logre  defender  y  que  presente  más  pruebas  en  contra  de  su  adversario.  Jornadas  largas  
esperan   a   los   tribunales   locales   y,   por   supuesto,   al   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   y   a   su   nuevo  
presidente,  el  magistrado  Constancio  Carrasco.  
  
La  operación  antiviolencia  para  la  elección  
  
A   unos   días   de   la   jornada   electoral,   en   el   gabinete   de   seguridad   se   puso   un   tema   sobre   la  mesa:   realizar   revisiones   en  
carretera,   incluso   entradas   de   casillas   para   detectar   armas,   bombas  molotov,  machetes,   o   cualquier   otro   instrumento  que  
pudiera  generar  un  brote  de  violencia  y  daños  colaterales.  El  objetivo,  nos  dicen,  es  desincentivar  la  violencia  en  las  entidades  
donde  existen  focos  rojos.  Nos  explican  que  el  tema,  junto  con  otras  estrategias,  está  en   la  mesa  y  su  alcance  se  decidirá  
antes   del   cierre   de   campañas.   El   responsable   de   coordinar   todas   las   labores   para   garantizar   la   realización   pacífica   de   la  
elección  será  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  quien  contará  con  el  apoyo  de  las  Fuerzas  Armadas,  
los  órganos  de  inteligencia  civiles  y  militares,  así  como  con  la  Policía  Federal.  
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La  presión  de  los  farmacéuticos  
A  las  presiones  que  el  gobierno  federal  tiene  en  este  momento  se  suma  otra.  Ahora,  la  industria  farmacéutica,  tanto  nacional  
como  extranjera,  busca  revertir   las  condiciones  que  se  pactaron  para   la  compra  consolidada  de  medicamentos  2015,  en   la  
que  se  aglutinaron  todos  los  pedidos  del  IMSS,  ISSSTE,  16  estados  de  la  República  y  21  institutos  y  hospitales  federales  de  la  
Secretaría  de  Salud.  Esta  compra  permitió  ahorros  por  cuatro  mil  millones  de  pesos.  Los  próximos  días  veremos  si  el  sector  
salud,  encabezado  por  la  doctora  Mercedes  Juan  López,  es  capaz  de  soportar  las  presiones,  pues  los  farmacéuticos  quieren  
replantear  el  acuerdo  bajo  los  argumentos  del  aumento  en  el  precio  del  dólar,  y  de  que  ante  los  recortes  presupuestales  el  
gobierno  no  ha  adquirido  la  totalidad  de  los  medicamentos  que  se  comprometió  a  comprar.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Esto  nunca  había  pasado,  nunca  
  
El  fin  de  semana  en  Yucatán  murió  la  víctima  20  ligada  al  proceso  electoral,  ayer  la  21  en  Valle   de  Chalco.  Hay  que  decirlo  
con  rotundidad:  esto  nunca  había  ocurrido.  Nunca.  Mataron  a  dos  colaboradores  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  (Xavier  Ovando  y  
Román   Gil)   días   antes   de   las   elecciones   de   1988,   a   Luis   Donaldo   Colosio   en   1994,   a   Rodolfo   Torre   en   2010.   Pero   21  
ejecutados  en  2015  no  tiene  precedente.  Es  una  tragedia,  una  desgracia,  un  escándalo,  una  fotografía  impecable  de  cómo  el  
México  político  se  enlaza  con  el  México  criminal.  Aparte  de  Yucatán  y  el  Estado  de  México,  se  registraron  ejecuciones  en  el  
DF,  Chihuahua,  Guerrero,  Michoacán,  Oaxaca,  Puebla,  San  Luis  Potosí,  Tabasco  y  Veracruz.  Algunas  de  verdadero  horror.  A  
Aidé  Nava,  precandidata  del  PRD  a   la  presidencia  municipal  de  Ahuacotzingo,  Guerrero,   la  decapitaron  y   tiraron  sus  restos  

  
ajusticiaron   en   su   Pickup   a   Cecilia   Izaguirre,   la   presidenta   del   PRI   en   Lagunillas,   San   Luis   Potosí.   Y   a   Jehová   de   la   Cruz,  
coordinador   del   PT,   en   su   camioneta   Nissan   en   Juchitán   Oaxaca.   La   muerte   se   repartió   de   manera   democrática   en   seis  
partidos:  seis  víctimas  del  PAN,  cinco  del  PRI,  cuatro  del  PRD,  cuatro  de  Nueva  Alianza,  una  de  Morena  y  la  referida  del  PT.  
Esa   lista   se   completa   con   atentados,  heridos,   levantones  y  amenazas  para   renunciar   a   candidaturas,  que  más  de  una  vez  
consiguieron   el   objetivo.   Podría   pensarse   que   hay   una   estrategia   homicida   contra   la   democracia.   No   es   así.   Una   lectura  
mínima  de  los  21  casos  permite  concluir  que  no  hay  conexión  de  grupos  o  motivos.  Se  asesinó  para  sembrar  miedo,  o  para  
recuperar   prevalencia   en  un  poblado  o   región,   o   para   ajustar   una   cuenta   singular,   o   por   venganza,   o   para   acabar   con   el  
adversario  político,  o  sin  motivo  aparente,  como  a  los  cuatro  de  Nueva  Alianza  en  Ixcapuzalco,  Guerrero.  Súmese  a  lo  anterior  
la  presunción  de  que  en  muchas  zonas  del  país  se  elegirá  a  personajes   tocados  por  antecedentes  criminales,  si  no  es  que  
criminales  connotados,  para  sellar  una  página  tristísima  de  la  historia  contemporánea.  Si,  como  decía  Mandela,  un  muerto  es  
demasiado,  ¿cuántos  son  estos  21  para  la  democracia  mexicana;;  en  nombre  de  quién,  de  qué  murieron?  No  lo  sé.  Pero  pasan  
los   años   y   seguimos   contando  muertos.   Y   los   criminales   siguen   siendo  quienes   tienen   la   hora   exacta.  MENOS  DE  140.   El  
presidente   Peña   Nieto   prometió   veda   declarativa   entre   jueves   y   sábado.   ¿No   hablará  mañana   en   el   25   aniversario   de   la  
CNDH?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
A  ESTAS  ALTURAS,  la  CNTE  se  ha  convertido  en  ese  elefante  en  medio  de  la  sala  del  que  nadie  habla.    
  
BOLETAS  QUEMADAS,   oficinas   del   INE   vandalizadas,   bloqueo   en   el   Registro   Federal   de   Electores,  militares   replegados   de  

nmarcado  en  un  plan  desestabilizador  digno  de  vándalos,  no  de  maestros.    
  
LO  MÁS  GRAVE,  sin  embargo,  es  que  ante  las  agresiones,  la  respuesta  del  gobierno  y  de  los  partidos  políticos  es  el  silencio.  
Como  si  no  fuera  de  su  incumbencia,  ni  requiriera  de  su  solidaridad,  semejante  desafío  a  la  autoridad  electoral.    
  
LA  NOMINACIÓN  de  Roberta  Jacobson  como  nueva  embajadora  de  Estados  Unidos  en  México  reactivó  el  debate  sobre  qué  
perfil  de  representante  enviarán  desde  Los  Pinos  a  Washington.  
    
QUE  Barack  Obama  
mexicano   corresponderá   de   la  misma  manera   o   si,   por   el   contrario,  mantendrá   la   costumbre   de   nombrar   a   un   político   al  
frente  de  la  embajada  en  el  1911  de  la  Avenida  Pennsylvania.  
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AYER  que  Enrique  Peña  Nieto   inauguró  el   centro  comercial  Toreo  Parque  Central,  propiedad  de  Fibra  Danhos,  más  de  uno  
recordó   con   una   sonrisa   cómo   este   grupo   empresarial   fue   un   entusiasta   aliado   de   Andrés   Manuel   López   Obrador   en   su  
búsqueda  por  la  Presidencia.  
    
LA  RELACIÓN  del  tabasqueño  con  la  familia  Daniel  Kabbaz,  desarrolladores  de  obras  como  Reforma  222,  es  larga.  Inclusive  
Elvira,   la   hija   del   patriarca   David   Daniel   Kabbaz,   fue   candidata   del   PRD   a   diputada   local   y   directora   de   Servicios   de  
Transportes  Eléctricos  del  DF,  esto  en  la  segunda  mitad  del  sexenio  lopezobradorista.  No  cabe  duda  que  los  tiempos  cambian.  
    
HOY  CONCLUYEN-¡por  fin!-las  campañas  electorales  y  vale  la  pena  analizar  las  lecciones  que  deja  hasta  ahora  este  proceso  
electoral.  
    
LECCIÓN  1:  Un  mundo   nos   vigila.   El   espionaje   telefónico   se   convirtió   en  una  de   las   principales   armas   electorales.   ¿Quién  
necesita  propuestas  cuando  se  tiene  con  qué  balconear  al  adversario?  
    
LECCIÓN  2:  Son  tucanes,  no  blancas  palomas.  No  importa  qué  tan  rígida  sea  la  ley,  los  del  Partido  Verde  siempre  encontrarán  

  
    
LECCIÓN  3:  Todos  contra  el  independiente.  Ya  se  vio  que  no  son  parejas  las  reglas  de  competencia  para  los  candidatos  sin  

  
    
LECCIÓN   4:   La   dictadura   perfecta   es   una   película,   pero   esto   ¡es   la   realidad!   Como   por   arte   de   magia,   de   pronto   la   TV  
descubrió  las  turbiedades  del  gobernador  Rodrigo  
ver  si  así  levantaba.  
  
LECCIÓN  5:  ¡Ahí  viene  el  lobo!  Más  vale  denunciar  el  fraude  a  tiempo,  antes  que  reconocer  una  derrota.  ¿A  poco  no,  Andrés  
Manuel?  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-Tras  Banderas   
  
Vote  
  
Votar   es   un   derecho   político   electoral   y   un   privilegio   ciudadano   que   no   debemos   subestimar.   Para   hacerlo   efectivo,   la  
autoridad  comicial   trabaja   con  ahínco  y  denuedo  por  meses  enteros  antes  y  después  del  domingo  cívico.  Tome  en  cuenta  
esto:   cuando   los   países   de   Europa   del   este   fueron   liberándose   de   los   oprobiosos   totalitarismos,   una   encuestadora  
norteamericana  les  preguntó  a  los  habitantes  de  esos  lares  cuál  era  para  ellos  la  característica  o  acto  que  ellos  consideraban  
que  los  hacían  en  realidad  ciudadanos  de  una  democracia.  La   respuesta,  invariablemente,  era  votar  y  mostraban  orgullosos  
su  credencial  electoral  o  su  pulgar  manchado  por  el  líquido  indeleble.  Votar  es,  pues,  necesario  y  obligado  en  una  democracia.  
Sólo  mediante  el  procedimiento  electoral,  vigilado,  eficiente,  organizado,  profesional,  independiente,  como  lo  es  el  nuestro,  se  
renuevan  en  orden  las  instituciones  de  la  república.  Votar  es  una  manifestación  expresa  del  avance  de  la  humanidad  que  por  
medios   convenidos   en   la   ley   designa   a   sus   gobernantes.   Es   el   triunfo   inmarcesible   del   método   pacífico   de   la   toma   de  
decisiones   políticas   fundamentales   de   los   pueblos   contemporáneos.   Es   una   conquista   que   significó   diversos   sacrificios  
(inclusive  de  vidas  humanas)  a  lo  largo  de  la  historia  de  México.  Por  décadas  enteras  escuchamos  o  proferimos  los  malestares  
que  aquejaron  a  nuestros  comicios  en  el  sentido  de  que  no  eran  libres  ni  auténticos.  Ahora  que  lo  son,  no  desperdiciemos  la  
oportunidad  (ni  desoigamos  el  mandato)  que  nos  da   la  constitución  de  hacer   funcionar   la  maquinaria  democrática.  Octavio  

s  
es  la  punta  

de  un  iceberg  civilizatorio  que  supone  la  existencia  de  corrientes  político-ideológicas  organizadas  (partidos),  que  expresan  la  
diversidad  existente  en  la  sociedad,  que  han  encontrado  un  método  participativo  y  pacífico  para  nombrar  gobiernos  y  órganos  
legislativos,   lo   cual   coadyuva  a   la     Votar,   entonces,  es   una  muestra  palmaria  de   la  dignidad  
humana  en  libertad:  libertad  política,  de  pensamiento  y  de  expresión;;  se  trata,  en  resumen,  del  instante  sublime  en  el  que  los  
ciudadanos  nos  transformamos  en  mandantes  (eligiendo  a  nuestros  mandatarios)  y  con  el  crayón  dibujamos  en   la  boleta  el  
país  que  queremos.  A  unas  horas  del  momento  cumbre  de  la  democracia,  considere  salir  este  domingo  a  mancharse  el  pulgar  
de   color   sepia   y   verla   en   acción   y   en   concreto.   Es   un   espectáculo   formidable   que   nadie   debería   perderse.   En   todos   los  
sentidos  y  para  todos  los  efectos,  lugares  y  tiempos,  votar  siempre  es  mejor  que  abstenerse  o  anular.  Creo  que  quien  anula  
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su   voto   cede,   concede   y   retrocede.   Decía   George   Jean   Nathan   que   los   malos   gobernantes   son   electos   por   los   buenos  
ciudadanos   que   no   votan.   Yo   creo  que   los  malos   gobernantes   en   realidad   son   electos   por   los   buenos   ciudadanos  que  no  

  y  es  necesario.  
  
(Sergio  González,  página  07)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                  
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